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Фотовзгляд

В помощь пропагандистам, агитаторам, партийно-
му активу, широкому кругу читателей публикуем текст 
выступления Председателя ЦК КПРФ, руководителя 
фракции КПРФ в Государственной думе Г. А. Зюгано-
ва на заседании Госдумы 
20 апреля по отчету пре-
мьер-министра В. В. Пу-
тина о работе правитель-
ства за 2010 год.

Читайте
на 2-й и 3-й стр. 

Слово Геннадия Зюганова
«Хватит кормить
чужого дядю!»

В субботу, 14 мая «Русское 
общество» проводит в государ-
ственной универсальной научной 
библиотеке «Литературную го-
стиную», посвящённую 66-й го-
довщине Великой Победы.

Тема: «Это было в Красно-
доне, в грозном зареве войны. 
Комсомольское подполье под-
нялось за честь страны». (Чита-
тельская конференция по рома-
ну Александра Фадеева «Моло-
дая гвардия»). Приглашаем всех 
желающих. 

Начало в 14 часов.

Приглашаем!

Середина весны оказа-
лась богатой на события в 
жизни  красноярских комму-
нистов. 

Прошел IV совместный 
пленум крайкома КПРФ и 
КРК краевой партийной ор-
ганизации, состоялся пле-
нум Красноярского город-
ского комитета КПРФ. Газета 
и сайт открыли масштабный 
цикл статей под рубрикой «20 
лет без СССР». В Берёзов-
ке состоялось первое комсо-
мольское собрание, созда-
но местное отделение. И вот 
еще одно яркое событие. 

В посёлке Кедровом созда-
но местное отделение КПРФ. В 
работе организационного со-
брания принял участие вто-
рой секретарь крайкома пар-
тии Сергей Хаджегуров. Он по-
здравил коммунистов посёлка 
с добрым почином, рассказал 
об итогах недавнего совмест-
ного пленума крайкома КПРФ 
и КРК регионального отделения 
КПРФ. Он также проинформи-
ровал о ходе Народного рефе-
рендума и подготовке к пред-
стоящим выборам в Законода-
тельное собрание края  и Госу-
дарственную думу РФ. 

С. Хаджегуров отметил, что 
создание отделения КПРФ в по-
сёлке –  это в том числе и ре-
акция на общественно значи-
мые проблемы. Присутствую-
щие коммунисты подхватили и 
продолжили эту тему в масшта-
бах своего поселка. Горячо об-
суждались вопросы преступной 
реформы ЖКХ и нецелевого ис-
пользования средств на ремонт 
дорожного покрытия в поселке.

В посёлке много проблем. 
В советское время здесь жили 
военнослужащие ракетной ча-
сти. После её ликвидации в 
ходе горбачёвской перестрой-
ки люди остались без постоян-
ной работы. Социальное напря-
жение нарастает и сейчас.

На собрании избраны ру-
ководящие органы партийно-
го комитета и КРК. Секретарем 
местного отделения  избрана 
Вера Свиридова. 

На сегодняшний момент 
на территории Красноярского 
края создано и эффективно ра-
ботают  60 местных отделений 
КПРФ! 

Для справки: Посёлок Ке-
дровый образован в 1965 
году. Численность населения 
– 4636 человек. Удаленность 
от краевого центра – 60 км. 

Я – представитель рабо-
чего класса и говорю от име-
ни рабочих. Все мы знаем, в 
каком положении находимся 
мы, трудящиеся. Развал стра-
ны продолжается. Два де-
сятилетия целенаправленно 
выполняется план «Вашинг-
тонского обкома». Желание 
правящего режима в такой си-
туации довольно просто: как 
бы дольше удержаться на 
гребне власти. 

На днях из уст одного «ве-
лосипедиста тандема» прозву-
чало: «Нам нужно всего десять 
лет, чтобы граждане России по-
чувствовали прелести рыноч-
ной экономики». Хочу задать 
вопрос: «С кем и за счёт кого, 
и чего будет создаваться такое 
прекрасное будущее?».

Вряд ли за счёт сотни дол-
ларовых миллиардеров, дер-
жащих свои кровные за бугром. 
По этому показателю Россия 
уступает только США. В неда-
лёком прошлом наша страна 
конкурировала с США, а в чём-
то и превосходила. 

Колоссальный удар был на-
несён нашему государству и 
строительству общества, ос-
нованного  на справедливых 
принципах – от каждого по спо-
собности, каждому по труду. 

Сейчас культивируется со-
вершенно другой принцип – 
бери от жизни всё, что можешь, 
бери хоть с кровью – всё равно. 

Хочу поделиться впечатлени-
ем о двух шествиях на демон-
страции Первомая, прошедших 
одна за другой. 

Первыми пошли мы, ком-
мунисты. Наш марш начался в 
9 утра. Это довольно рано. Ве-
ликолепно выглядела красноз-
намённая колонна со своими ло-

зунгами и транспарантами, вы-
ражающими  суть нашей борьбы 
с несправедливостью, то есть – с 
капитализмом. Было много мо-
лодых людей  – жизнерадостных, 
гордых тем, что они частица той 
могучей силы по имени «класс 
трудящихся».

Другое шествие проходило 
в ином ключе. Оно имело иные 

задачи: показать якобы сплочён-
ность народных масс. Всё это 
мероприятие напоминало театр 
абсурда. 

Коснемся лозунгов: «Мы тре-
буем достойной оплаты за наш 
труд!», «Требуем решения жи-
лищной проблемы!» и целый 
ряд подобных требований и все 
это под знамёнами независи-
мых профсоюзов, «Справед-
ливой России», ЛДПР, «Единой 
России». Парадокс! Руководство 

этих партий – в структуре вла-
сти, как  представительной, так 
и исполнительной. Единороссам 
как партии власти принадлежит 
большинство и на всех уровнях. 

Выходит, что они все это 
требуют сами у себя. Цирк, да 
и только! И ещё что бросалось в 
глаза – по всёму маршруту про-
хождения процессии, стояли 

блюстители порядка на близ-
ком расстоянии друг от дру-
га. Да, много было студентов, 
которые, как выяснилось поз-
же, вышли на демонстрацию 
по убедительной просьбе ру-
ководства вузов.  Шли они с 
потухшими взглядами, рав-
нодушно глядя перед собою. 
Создав массовку в шествии и 
дойдя до площади, они тут же 
расходились по своим  делам,   
Это было видно по толпе на 
остановках транспорта.

Да власть имущие и при-
кормленные ими шмаковские 
профсоюзы могут  только ими-
тировать борьбу за права. 

Их колонны были много-
численнее, но это были под-
невольные люди, пришедшие 
на демонстрацию по принуж-
дению. 

Мы были в авангарде. А 
эти – в хвосте. Арьергард…

Не все люди это понимают: 
слишком изощрённо обманы-

вают. Но не надо  забывать: что 
сколько верёвочке ни виться, 
кончик найдётся.

Станислав РЯЗАНОВ, 
рабочий судоверфи.

На снимке: знамя краевой 
организации КПРФ   –  в на-

дёжных руках. Именно моло-
дые были в авангарде.

Фото Александра 
КОЗЫРЕВА.

ХроникаДни борьбы

Не верьте тем, 
кто плетётся в хвосте

Ещё одно 
отделение!

Наш единый фронт – 
это Сталин!

В канун Дня Победы в Красноярске на мосте одной из 
самых оживлённых автомобильных развязок в районе 
Стрелки  был вывешен этот баннер.

Он попадает в поле зрения автомобилистов и пассажиров 
общественного транспорта.

Как он там появился? По приказу администрации? Уж нет!
Конечно,  долго он не провисит. Прикажут снять.
Но мы убедились, какова реакция части народа на идеи 

«десталинизации» и навязываемого обществу «единого 
фронта». Дудки вам! Наш единый фронт – это Сталин!

Александр КОЗЫРЕВ. 
Фото автора.

Во всех отделениях связи 
ПРОДОЛЖАЕТСЯ ПОДПИСКА

на газету «За Победу!»  на второе полугодие.
СТОИМОСТЬ подписки с учётом того, 
что в июле редакция уходит в отпуск:  

на месяц  – 36 рублей 15 копеек, 
5 месяцев – 180 рублей 75 копеек.
НАШ ИНДЕКС В КАТАЛОГЕ: 31387

В канун великого празд-
ника – Дня Победы в деревне 
Челноково Берёзовского рай-
она по инициативе Березов-
ского районного отделения 
КПРФ был открыт памятный 
мемориал в честь уроженца 
деревни, Героя Советского 
Союза Федора Михайловича 
Шакшуева и земляков, погиб-
ших на фронтах Великой Оте-
чественной войны.

Выступившие на митинге 
первый секретарь Березовско-
го райкома партии Тельман Та-
моев, второй секретарь крайко-
ма партии Сергей Хаджегуров, 
военный комиссар района Вик-
тор Утин, глава Березовского 
района Владимир Ищенко, ре-
дактор газеты берёзовских ком-
мунистов Людмила Зайцева, 
председатель районного совета 
ветеранов Валерий Лаппо ве-
теран партии Надежда Григо-
рьева говорили о величии под-
вига советского народа. Ска-
зали  и о том, что нашу Победу 
надо беречь от нападок очерни-
телей истории советского наро-
да. Было много школьников, ко-
торые душевно читали стихи и 
пели песни.

Собравшиеся почтили память 
земляков минутой молчании и 
возложили  к подножью  обели-

ска венки и живые цветы.
На памятной стеле – имена 

более 50 жителей Челноково, 
погибших на войне. На фронт 
было призвано более 80.

Расскажем о Герое. Федор 
Михайлович Шакшуев родился 
и вырос в крестьянской семье. 
Окончил 7 классов, работал в 
колхозе вместо отцов и братьев, 
ушедших на фронт. Призван в 
Красную Армию в январе 1943, 
ему было 18 лет. Парня напра-
вили в томский город Асино на 
учёбу в военно-пехотном учили-
ще. В действующей армии Ша-
кушуев – с августа 1943. 

Свой первый бой он принял 
под городом Купянском. За-
тем участвовал в освобожде-
нии Харькова, Полтавы. Вое-
вал в составе Степного фронта. 
Здесь стрелок 182-го гвардей-
ского стрелкового полка 62-й 
гвардейской стрелковой диви-
зии, 37-й армии Степного фрон-
та гвардии красноармеец Ф. М. 
Шакшуев в числе первых пере-
правился 28 сентября 1943 года 
через реку Днепр. 

Во время одной из вражеских 
контратак гвардии он оказался в 
тылу врага и за четыре дня со-
брал о нём много ценных сведе-
ний, переданных советскому ко-
мандованию. 

За этот подвиг Шакшуе-
ву Фёдору Михайловичу при-
своено звание Героя Совет-
ского Союза с вручением ор-
дена Ленина и медали «Зо-
лотая Звезда» (№ 6884). Но  
награда нашла Героя не сра-
зу. Только через три года он 
получил медаль «Золотая 
Звезда».

После войны Шакшуев за-
кончил торговый техникум. 
Жил и работал в  в столице 
Крыма Симферополе. В 1958 
году вступил в КПСС, был из-
вестным в Крыму участником 
движения советских ветера-
нов войны.  Умер в августе 
2007 года. Похоронен в Сим-
ферополе.

Имя Героя увековечено не 
только на родине в Сибири. 
Его фамилия занесена на Па-
мятную стелу Героев Совет-
ского  Союза в Мемориаль-
ном комплексе Лагерного сада 
Томска, и на доме № 147 по ули-
це Киевской Симферополя, где 
он жил.

Митинг прошел в душевной, 
можно сказать искренней об-
становке. Люди говорили от 
души, никто не хотел расходить-
ся.

Большая заслуга в том, что 
памятник открыт, принадле-

жит коммунистам Березовско-
го района и особенно – первому 
секретарю райкома партии Т. М. 
Тамоеву.

– Мы должны всегда помнить 
о подвиге, – говорит он. – Мы 
продолжим эту работу.

Александр КОЗЫРЕВ. 
Фото автора. 

Живём и помним

Имена на обелиске
Красноярская земля торжествен-

но отметила самый светлый праздник 
весны. Он не только, как поётся в пес-
не, порохом пропах. В нем –  сплав ра-
дости и скорби, гордости и печали.

Центром событий 9 мая стала площадь 
Революции краевого центра. Задолго до 
начала парада сюда начали собираться 
красноярцы и гости города. Здесь были 
выставлены образцы военной техники, 
работали полевые кухни, которые щедро 
угощали всех желающих солдатской ка-
шей.

Перед началом шествия воинских ко-
лонн состоялась торжественная передача 
копий знамён воинских соединений шко-
лам края, добившимся лучших успехов в 

поисковой и военно-патриотической рабо-
те. Гости праздника увидели театрализо-
ванное представление, которое рассказа-
ло о героизме сибиряков-красноярцев на 
фронтах и в тылу.

Парадным маршем по площади прошли 
воины Красноярского гарнизона, студен-
ты военных кафедр вузов Красноярска, ка-
заки и кадеты. Они продолжили традицион-
ный  марш к Мемориалу славы на Поклон-
ной горе.

Здесь прошел митинг памяти, который 
открылся минутой молчания. Представите-
ли краевой и городской властей, региональ-
ных отделений политических партий возло-
жили к Вечному огню венки и цветы.

От имени КПРФ венок возложила наша 

Никогда не забудем!

ЗЕЛЕНОГОРСК. Более 5 
тысяч жителей города при-
няли участие в праздничных 
мероприятиях, посвященных 
66-летию Победы советско-
го народа в Великой Отече-
ственной войне. Торжествен-
ные мероприятия начались 
с минуты молчания в память 
павших на Великой Отече-
ственной войне. Руководи-
тели города, промышленных 

предприятий и секретари мест-
ного отделения КПРФ возложи-
ли венки к стеле Победы.Празд-
ничным парадом по главной пло-
щади города прошли ветераны 
Великой Отечественной войны, 
колонну которых возглавляли ко-
пии Знамени Победы и портрет 
генералиссимуса И. В. Сталина. 
Жители города встречали колон-
ну ветеранов возгласами: «Спа-
сибо за Победу!». В параде при-

няли участие воины запаса ВДВ, 
ВМФ, пограничники, воспитан-
ники Центра «Витязь». Закры-
вала парад колонна автотехни-
ки времён Великой Отечествен-
ной войны. По окончании торже-
ственного митинга состоялась 
традиционная городская легко-
атлетическая эстафета, посвя-
щенная Дню Победы. Во время 
праздничных мероприятий ком-

мунисты Зеленогорска прове-
ли акцию «Узнай Правду!», во 
время которой было розда-
но более 3 тысяч экземпляров 
спецвыпуска газеты «Правда» 
с обращением Председателя 
ЦК КПРФ Геннадия Зюганова 
«К моим соотечественникам, 
гражданам России».

День Победы на земле Красноярской

делегация, которую возглавил первый се-
кретарь крайкома партии Пётр Медведев.

Мы никогда не забудем подвиг народа 
и вклад в Победу, который сделали сиби-
ряки-красноярцы.

На территории края в годы войны было 
сформировано 30 воинских частей и сое-
динений. На фронт было призвано более 
455 тысяч жителей края.169 тысяч из них 
погибли в боях за Отчизну. Заводы и фа-
брики, колхозы и совхозы давали фронту 
всё, что могли.

Пока живём, мы будем  помнить этот 
подвиг.

Торжества в честь Дня Победы прошли 
во всех населенных пунктах края.
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Народный референдум

Уважаемые коллеги! Отчет Председате-
ля правительства в Государственной думе 
проходит в соответствии с Конституцией 
РФ и законодательством. При этом, учиты-
вая, что Государственная дума мало влияет 
и на курс правительства, и на решения пре-
мьера, рассматриваю этот отчет, ско-
рее, как информацию и как повод для 
самого серьезного анализа и нынешне-
го состояния России, и перспектив раз-
вития страны.  

Хочу напомнить вам, что недавно завер-
шилась перепись населения в стране. Она 
показывает, каким человеческим потенциа-
лом мы располагаем для того, чтобы выпол-
нять те планы и намётки, которые предста-
вил нам премьер вместе с его правитель-
ством. На огромных просторах России оста-
лось 142 миллиона человек – это 2 процента 
населения всей планеты. А ведь на нашей 
территории сосредоточена примерно треть 
главных стратегических ресурсов. А како-
вы демографические перспективы? Детей 
восьми лет в два раза меньше, чем 18-лет-
них юношей и девушек.  Причем два милли-
она ребятишек не пошли в первый класс и 
не учатся. У нас пять миллионов безработ-
ных, 6 миллионов наркоманов, 13 миллио-
нов инвалидов (их число удвоилось), а так-
же 39 миллионов пенсионеров. Остается 
всего 25 миллионов тех, кто работает в 
реальном производстве.

Срок эксплуатации машин и оборудова-
ния превысил 20 лет. Примерно 40 процен-
тов граждан живут в домах хрущёвской эпо-
хи. Если взять доходы населения, то 80 про-
центов граждан имеют в месяц от 5 до 17 
тысяч рублей. Заплатив коммуналку и дру-
гие тарифы, они могут рассчитывать толь-
ко на полуголодное, полунищенское суще-
ствование. При такой структуре общества 
страна не в состоянии реализовать никакие 
серьёзные программы.  

С учетом всего этого я внимательно про-
читал почти 400 страниц отчета правитель-
ства, подписанного Путиным, а также око-
ло 100 страниц заключений по этому отче-
ту Счётной палаты. Хочу сказать: обилие, ну 
просто море — цифр и таблиц.  Однако нет 
достаточно серьезного, а главное, кон-
структивного и критического анализа 
реального положения дел.

Я передам вам наше заключение по это-
му отчету, которое уже опубликовано в газе-
тах «Правда» и «Советская Россия». В нем 
по 10 конкретным разделам отчета прове-
ден тщательный анализ, даны обоснован-
ные оценки и сравнительные характери-
стики. Общий вывод таков: отчет прави-
тельства — это, скорее, рапорт о бле-
стяще проделанном развале России, 
нежели о мерах по выводу страны из тя-
желого системного кризиса.  

Реформы Фурсенко 
гробят образование 

Выступая сегодня, прежде всего хочу об-
ратиться к г-ну Путину не как к Председате-
лю правительства, а как к человеку, хорошо 
знающему проблемы государственной без-
опасности, и с этой точки зрения рассмо-
треть итоги деятельности кабинета мини-
стров.

Всем известно, что без качественно-
го образования ни одной стране в XXI 

веке делать нечего.  Недавно наш народ с 
воодушевлением отмечал 50-летие косми-
ческого полёта Юрия Гагарина. Хочу напом-
нить, что наш прорыв в космос вызвал шок 
в тех же США. Они прислали в СССР целую 
делегацию, которая  подготовила огром-
ный, двухтысячестраничный доклад о при-
чинах прорыва Страны Советов и отстава-
ния США. Там была прелюбопытная глава 
«Что знает Иван и чего не знает Джонни». 
После этого они вложили в свою систему 
образования в 10 раз больше ресурсов, чем 
вкладывали раньше.  А что у нас сегодня? 
Что говорит анализ так называемых реформ 
господина Фурсенко в сфере образования, 
реформ, которые безоглядно он проводит 
все последние восемь лет? 

Считаю, что они ведутся никак не в 
соответствии с национальными интере-
сами нашей страны и не ради достойно-
го будущего наших детей и внуков.  На 
самом деле господином Фурсенко ре-
ализуются установки из доклада Все-
мирного банка, который подготовлен 
еще 22 ноября 1994 года и называется 
«Россия. Образование в переходный пе-
риод». Это секретный документ, имею-
щий ограниченное распространение, им 
могут пользоваться только лица при ис-
полнении своих официальных обязанно-
стей.

Как выполняет эти требования господин 
Фурсенко?  Ну скажем, наше телевидение 
регулярно показывает встречи главы пра-
вительства со своими министрами, и меня 
глубоко поразила картина, когда господин 
Фурсенко докладывал о сути закона об об-
разовании премьер-министру. Тот с удивле-

нием узнал, что главным предметом в шко-
ле будет… физкультура. И отметил, что она 
ему нравится, но где же другие предметы?  
С физкультурой всё ясно: видимо, предпо-
лагается, что раб должен быть здоровым. А 
с ОБЖ он может еще и отбиться от бандитов 
в подъезде. Есть там и новый предмет «Рос-
сия в современном мире». 

Вернее, этого предмета пока нет, но его 
напишут: скажут, кого ты призван в этом 
мире уважать и чей язык обязательно дол-
жен знать.  

На мой взгляд, это просто издева-
тельство над образованием. Как можно 
жить в России, не изучая государствен-
ный русский язык? Что можно делать в 
XXI веке, не зная математики, физики, 
химии, биологии? О какой гражданской 
позиции молодого человека можно го-
ворить, если он не изучил свою историю 
и не читал нашу уникальную литерату-
ру?! 

Ничего этого и в помине нет в законе, 
предложенном господином Фурсенко.  И 
с такой вот, с позволения сказать, ерундой 
он явился даже на свой отчет в Государ-
ственную думу. И что же? Вместо того что-
бы выставить его за двери, довольно подго-
товленные люди обсуждали внесенные им 
предложения и даже посчитали, что основа 
для реформы готова.  

Мы категорически против таких за-
конодательных предложений и настаи-
ваем на том, что такой подход не только 
неприемлем, но и гробит, окончательно 
уничтожает наше образование.

Документ Всемирного банка, о котором 
вам сказал, требует, чтобы в нашей стране 
была просто-напросто уничтожена вся сеть 
профтехучилищ. И это практически состоя-
лось. Там предполагалось введение ЕГЭ, и 

оно также внедрено. Господин Путин, наша 
культурная столица — город Ленинград 
(Санкт-Петербург) — не вошла даже в трид-
цатку по итогам ЕГЭ, а Москва не попала в 
десятку. Кто занял первые места, вы пре-
красно знаете и понимаете почему. Этот эк-
замен, по сути дела, спустил коррупцию на 
уровень парты первоклассника, в каждую 
семью. Кстати, по телевидению был обна-
родован очередной жуткий факт: завуч бра-
ла с родителей за прием детей в первый 
класс по 10 тысяч рублей. Ее поймали с по-
личным. А что творится в школах в целом по 
стране! Поговорите с родителями, они про-
сто в ужасе.

Секретный документ Всемирного банка 
также предусматривает разгон педагоги-
ческих вузов. И данный процесс тоже идет 
куда как энергично.  Доклад этот предписы-
вал ликвидацию системы инженерного об-
разования, и этот бульдозер движется, всё 
круша, самым полным ходом.  

Так что дело осталось за малым: изо-
брести и протащить закон о ликвидации 
образования как такового вообще. За-
чем вам, господа, «мелочиться»… 

Вспомним, что заявлял господин Фур-
сенко еще 4 года назад. Он говорил, что са-
мым большим недостатком советской шко-
лы было-де то, что она развивала творче-
скую личность. Но, по мнению министра, 
надо растить не личности, а «квалифици-
рованных потребителей». Мне кажется, что 
эти его слова не требуют комментариев.

Мы, коммунисты, предлагаем другой 
путь развития образования в стране. Мы 
настаиваем, пока совсем не поздно, чтобы 
премьер-министр вынес наш проект зако-
на об образовании — «Образование» — на 
заседание правительства и чтобы его там 
обстоятельно рассмотрели. Здесь, в Думе, 
его обсуждали лучшие ученые и специали-
сты, а Академия образования подготови-
ла под него стандарты. Мы всё равно сде-
лаем так, чтобы он стал достоянием обще-
ственности и обсуждался в каждом городе, 
крае, районе, в каждой семье и на всех пе-
дагогических конференциях. К слову ска-
зать, мы его уже предварительно обсуди-
ли во Владимире, Ярославле, Нижнем Нов-
городе, Новосибирске. И он получил очень 
хорошую поддержку самой широкой обще-
ственности.  

Вступление в ВТО 
смертельно опасно 

Нас сейчас упорно и усиленно тянут в 
ВТО. Однако хочу напомнить Председате-
лю правительства, что для России в каче-
стве условий этого вступления выдвинули 
три очень жестких требования.  

УСЛОВИЕ ПЕРВОЕ: не помогать и не 
увеличивать финансирование науки и обра-
зования.  

УСЛОВИЕ ВТОРОЕ: не поддерживать 
село.  

УСЛОВИЕ ТРЕТЬЕ: поднять цены на 
энергоносители до мирового уровня. Хотя 
эти цены у нас и без того буквально пухнут 
из года в год на 10—15, а то и на 20%.

В какой еще стране солярка стоит доро-
же бензина?!  Мы и здесь отличились. Хочу 
привести вам данные о стоимости литра 
бензина Аи-92 в нефтедобывающих стра-
нах в переводе на наши рубли. Венесуэла — 
60—70 копеек, Иран — менее 3 рублей, Са-
удовская Аравия — до 5 рублей, Туркмени-
стан — 6—7 рублей. Из всех нефтедобыва-
ющих стран только у нас — 23—25 рублей. 
Даже в Америке на 2—3 рубля дешевле. И 
лишь в Норвегии бензин дороже, чем у нас. 
При этом хочу напомнить: в той же Норве-
гии средняя зарплата составляет в пересчё-
те на рубли 155 тысяч. А за счет той нефти, 
которую они добывают, всем гражданам га-

«Хватит кормить 
В помощь пропагандистам, агитаторам, партийному активу, ши-

рокому кругу читателей публикуем текст выступления Председате-
ля ЦК КПРФ, руководителя фракции КПРФ в Государственной думе 
Г. А. Зюганова на заседании Госдумы 20 апреля по отчету премьер-
министра В. В. Путина о работе правительства за 2010 год.

Для чего в Ачинске создавали липовые ТСЖ

– Основная проблема в сфе-
ре ЖКХ, на мой взгляд, заклю-
чается в том, что слишком мно-
гие не хотят играть по правилам 
– соблюдать требования законо-
дательства. Если посмотреть на 
динамику дебиторской задол-
женности МУП «АКС», то мож-
но увидеть, что она непрерывно 
растет. С ноября прошлого года 
по март нынешнего долги управ-
ляющих компаний перед «Ачин-
скими коммунальными система-
ми» выросли почти в два раза – 
со 171 млн. руб. до 328 млн. руб. 
А ведь жители, в подавляющем 
большинстве, за услуги ЖКХ пла-
тят исправно. Почему же управ-
ляющие компании не считают 
нужным своевременно перечис-
лять эти деньги муниципальному 
предприятию?  В свою очередь, 
поведение МУП «АКС» в отно-
шениях с некоторыми управля-
ющими компаниями тоже труд-
но назвать джентльменским. К 
примеру, МУП «АКС» в наруше-
ние антимонопольного законо-
дательства отказывалось заклю-
чить договор на поставку тепла с 
УК «ЖилКомфорт». В результате 
на муниципальное предприятие 
наложен крупный штраф в раз-

мере 2303022 руб. Из чьего кар-
мана он будет выплачиваться?  
Мало того, что жителей домов, 
на законных основаниях обслу-
живаемых ЖилКомфортом, вво-
дят в заблуждение счетами за 
жилищно-коммунальные услуги 
сразу от двух УК, так еще и часть 
затрат на попытки вытеснить эту 
компанию с рынка ляжет на них.

Понятно, что порядок в сфере 
ЖКХ во многом зависит от мест-
ной власти.  Летом прошлого 
года при проверке администра-
ции антимонопольной службой 
было установлено, что чиновни-
ки завысили количество много-
квартирных домов, обслуживае-
мых управляющими компаниями 
и товариществами собственни-
ков жилья. Это было предпри-
нято с целью получения денег 
от федерального Фонда содей-
ствия реформированию ЖКХ. 
«Можно сделать вывод о том, что 
Ачинск не может соответство-
вать условиям предоставления 
финансовой поддержки за счет 
средств Фонда содействия ре-
формированию ЖКХ. Между тем 
в 2009 году г. Ачинск участвовал 
в муниципальной адресной про-
грамме «Проведение капиталь-

ного ремонта». Из средств фон-
да ему было выделено 99 041,00 
тыс. рублей», – говорится в от-
чете УФАС. В 2010 году ситуация 
повторилась. 

От имени фракции КПРФ гу-
бернатору края по этому пово-
ду был направлен запрос, в ко-
тором мы проинформировали 
Льва Кузнецова о серьезности 
ситуации: «Основная опасность 
для Красноярского края в ситу-
ации с федеральными бюджет-
ными средствами, полученны-
ми в рамках реализации №185 
-ФЗ, – это прежде всего вероят-
ность возврата из бюджета края 
полученных ранее федеральных 
средств по указанному закону 
непосредственно в фонд, а со-
ответственно серьезная потеря 
для края сотен миллионов бюд-
жетных рублей. К сложившейся 
ситуации причастны, как я счи-
таю, Ахметов, Аникеев, Марке-
вич и др., а также представите-
ли ряда коммерческих структур, 
участвующих в освоении выде-
ленных средств».  Ответ пришел 
от министра ЖКХ Андрея Резни-
кова. Он сообщал: «Министер-
ство в пределах своей компе-
тенции подтверждает правиль-
ность подсчетов количества 
многоквартирных домов, нахо-
дящихся в управлении управ-
ляющих компаний на террито-
рии Ачинска, а также факт вы-
полнения Ачинском условий ста-
тьи 14 Федерального закона от 
21.07.2007 № 185-ФЗ, резуль-
татом чего явилось включение 

Ачинска в региональную адрес-
ную программу проведения ка-
питального ремонта многоквар-
тирных домов в 2008, 2009 и в 
2010 годах».  Поскольку госпо-
дин Резников не увидел явного 
нарушения закона, я обратился 
непосредственно в Фонд содей-
ствия реформированию ЖКХ, а 
также в Генеральную прокурату-
ру. В итоге началась более тща-
тельная проверка. Вот что сооб-
щила прокуратура края о первых 
ее результатах: «Проверка дово-
дов о нецелевом использовании 
средств Фонда содействия ре-
формированию жилищно-ком-
мунального хозяйства показа-
ла, что администрацией Ачинска 
требования Федерального зако-
на от 21.07.2007 № 185-ФЗ «О 
Фонде содействия реформиро-
ванию жилищно-коммунально-
го хозяйства» не исполнены, по-
данная в 2010 году на участие в 
региональной программе заяв-
ка содержала недостоверные 
сведения, а стоимость некото-
рых работ по капитальному ре-
монту жилищного фонда непра-
вомерно завышена».  То есть ми-
нистр Резников, в лучшем слу-
чае, не разобрался в ситуации. 
Поскольку количество домов, 
управляемых товариществами 
собственников жилья, было су-
щественно меньше, чем требу-
ет Фонд содействия реформи-
рованию ЖКХ, были созданы ли-
повые ТСЖ.

«Проверка показала, что в 
2010 году на момент реализации 

программ в Ачинске осущест-
вляло свою деятельность 15 жи-
лищно-коммунальных компаний, 
в том числе ТСЖ «Солнечный» 
и ТСЖ «Юбилейный», которые 
фактически домовладельцами 
указанных в заявке 209 домов не 
являются, – сообщает прокура-
тура края. – Опрошенные учре-
дители пояснили, что действий 
по созданию товариществ не со-
вершали, документы, необхо-
димые для регистрации ТСЖ, 
не составляли и не подписы-
вали. Председателями товари-
ществ являются граждане, осу-
ществляющие трудовые функ-
ции в муниципальных учрежде-
ниях (дворники), ими подписаны 
документы о деятельности ТСЖ 
за вознаграждение. Собствен-
ники квартир квитанции об опла-
те коммунальных услуг в ТСЖ 
не получали. В настоящее вре-
мя Ачинской межрайонной про-
куратурой устанавливаются об-
стоятельства регистрации това-
риществ и предоставления му-
ниципальным образованием 
Ачинск сведений о них в мини-
стерство жилищно-коммуналь-
ного хозяйства края. По резуль-
татам дополнительной проверки 
будет решен вопрос о принятии 
мер прокурорского реагирова-
ния».

Получение федеральных де-
нег на основании фальсифици-
рованных данных – один аспект. 
Другой – как эти деньги потраче-
ны. В 2008 – 2010 годах средства 
направлялись ООО «УК «Жил-

коммунхоз» (158 млн. 336 тыс. 
руб.) и ТСЖ «Гетея» (72 млн. 401 
тыс. руб.). Проверка, проведен-
ная ТУ Росфиннадзора, показа-
ла, что одним из подрядчиков 
вышеназванных компаний «при 
определении стоимости работ 
применен повышающий коэф-
фициент за стесненные условия 
работы и завышены индексы из-
менения стоимости строитель-
но-монтажных работ». В резуль-
тате неправомерно заплачено 
170 309,19 руб. Аналогичные на-
рушения выявлены при заключе-
нии договоров с другим подряд-
чиком. Стоимость выполненных 
им работ завышена на 83 618,95 
руб. Средства возмещены за-
казчикам в полном объеме.

В настоящее время проверка 
продолжается. Выясняется со-
ответствие отчетности о капи-
тальных ремонтах домов объему 
реально выполненных работ.  Не 
знаю, на что надеялись господа 
чиновники, но последствия ока-
зались плачевными – и не толь-

ко для Ачинска, а для всего края.
Недавно Фонд содействия 

реформированию ЖКХ прио-
становил финансирование про-
грамм в Красноярском крае. 
Причины таковы: «При рассмо-
трении отчетов Красноярского 
края о реализации региональных 
адресных программ были выяв-
лены факты нецелевого исполь-
зования средств фонда, а при 
рассмотрении отчетов регионов 
о расходовании средств фонда 
установлено, что край не обе-
спечил в полном объеме доле-
вое финансирование адресных 
программ переселения граждан 
из аварийного жилищного фон-
да».

Если все замечания не будут 
устранены, то край не просто 
лишится текущего финансиро-
вания из Фонда содействия ре-
формированию ЖКХ, но и будет 
вынужден вернуть деньги, полу-
ченные ранее.

«Новая Причулымка».

Плакали денежки?
Для получения федеральных денег в Ачинске создавали 

липовые ТСЖ. Едва ли не половина жалоб избирателей, в ко-
торых приходится разбираться депутатам горсовета, связана 
с проблемами ЖКХ. Жители платят за жилищно-коммуналь-
ные услуги немалые суммы, из федерального бюджета посту-
пают миллионы рублей на капитальный ремонт домов, а ре-
зультат… Свой взгляд на происходящее в сфере ЖКХ Ачинска 
высказал руководитель фракции КПРФ Ачинского горсовета 
Владимир Седов:

Неужели край  будет вынужден вернуть деньги, полученные ранее?

Более двух месяцев прошло, как старто-
вал Народный референдум, и мы, коммуни-
сты Свердловского района, решили органи-
зовать непосредственно на улицах нашего 
района голосование по десяти актуальным 
вопросам, начиная  с обороноспособности, 
продовольственной безопасности, охраны 
детства и перспектив трудоустройства мо-
лодёжи. Не случайно вопросы, включенные 
в бюллетень, вызывают одобрение у народа. 

Более половины опрошенных нами –  моло-
дые люди в возрасте  от 18 до 25 лет. Резуль-
тат голосования граждан приятно удивил: более 
90% не в целом, а по каждому вопросу высказа-
лись положительно.

Приведу некоторые из высказываний. Моло-
дой человек, 1990 г.р., на вопрос, что побудило 
его высказаться по каждому вопросу, выносимо-
му на референдум, положительно ответил:

– Надоели заморочки власти. Я осознанно го-
лосую за коммунистов, я студент и ещё из всех  
политиков отдаю предпочтение Зюганову.

Вот семейная пара с ребёнком. Он – служа-
щий строительной организации, она –  работник 
торговли. 

– Почему положительно отвечаем на вопро-
сы референдума?  Хотим нормального будуще-
го своему ребёнку!

Голосуем за будущее!
Полностью поддержали вопросы, вынесен-

ные на референдум, двое уроженцев сред-
неазиатских республик. У них – российское 
гражданство, неплохо говорят по-русски, но 
неважно пишут. Пришлось заполнить бюлле-
тени за них, а расписались они сами.

Мужчина 1932 года рождения, также пол-
ностью поддержал вынесенные вопросы и 
подарил стоящим у пункта голосования бо-
лее десяти значков с изображением Ленина. 
Значки разошлись в один момент. 

Это всего лишь несколько эпизодов, сви-
детелями которых мы стали во время голосо-
вания.

Акция происходила на улице Александра 
Матросова рядом с рынком. За два часа бо-
лее сотни граждан приняли участие в рефе-
рендуме. 

И ещё один эпизод: трое пятнадцатилетних 
подростков спросили, можно ли им проголо-
совать. Пришлось объяснять: голосовать мо-
гут только совершеннолетние, но в недалёком 
будущем будут востребованы и их голоса.

Последний значок с портретом Ленина от-
дали этим ребятам.

Станислав РЯЗАНОВ, 
член бюро Красноярского

 горкома партии.

Мы, участники митинга, констатируем, что 
принимаемые властями всех уровней меры по 
оздоровлению экономики не приводят к стаби-
лизации реального сектора экономики. Идет 
сокращение рабочих мест, нарастает практика 
введения режима неполного рабочего време-
ни, растет долг перед работниками по выпла-
те заработной платы. Работодатели в односто-
роннем порядке пересматривают коллектив-
ные договоры, сокращают социальные выпла-
ты и выплаты стимулирующего характера.

Все это происходит на фоне резкого роста 
цен на медикаменты, продукты питания и то-
вары первой необходимости, оплаты за жилье 
и коммунальные услуги, тарифов за электро-
энергию. Более 800 тысяч жителей края нахо-
дятся за чертой бедности.

В очередной раз ответственность за про-
счеты в экономической, финансовой, денеж-
но-кредитной и кадровой политике в стране, за 
все просчеты в бизнес-стратегиях переклады-
ваются на плечи человека труда. Собственни-
ки пытаются решить свои проблемы за счет ра-
ботников, снижая им уровень оплаты труда.

В стране продолжается массированное на-
ступление на права и свободы граждан! У лю-
дей отняты права на труд, бесплатное высшее 
образование, бесплатное медицинское обслу-
живание. Бесплатное школьное образование 
в скором времени уйдёт в историю, образова-
тельный процесс будет называться услугой, за 
которую соответственно придётся платить ро-
дителям.

Мы, участники митинга, заявляем – что со-
циально ответственное поведение власти и 
бизнеса должно сопровождаться ростом каче-
ства жизни не только обеспеченных слоев на-
селения.

Мы требуем от государственных органов 
власти Российской Федерации и Красноярско-
го края, работодателей:
не допускать ликвидации работающих 

промышленных предприятий;
принять меры по созданию новых рабочих 

мест для обеспечения развития региональной 
промышленности.
прекратить практику введения режима не-

полного рабочего времени и массового высво-
бождения работников;
повысить оплату труда наемным работни-

кам с ее индексацией не менее чем на рост по-
требительских цен;
ликвидировать задолженность по зара-

ботной плате с выплатой компенсации за ее за-
держку;
усилить контроль за соблюдением трудо-

вого законодательства;
заморозить тарифы на услуги ЖКХ и есте-

ственных монополий;
ввести корректировки в краевой бюджет с 

целью индексации расходов бюджета на ком-
пенсацию удорожания лекарственных препара-
тов для пенсионеров и малообеспеченных граж-
дан;
мы против увеличения пенсионного воз-

раста при выходе на пенсию по старости;
мы требуем от «Единой России» проведе-

ния социально-экономической политики в инте-
ресах большинства граждан страны, а не узкой 
группы чиновников и олигархов.

В случае невыполнения требований данной 
резолюции участники митинга оставляют за со-
бой законное право на дальнейшую организа-
цию и проведение массовых мероприятий «За 
достойную жизнь».

Настоящую резолюцию мы направляем Пре-
зиденту, Правительству, Государственной думе, 
губернатору края, правительству края, Законо-
дательному собранию Красноярского края, гла-
ве муниципального образования Лесосибирска.

От имени участников митинга резолюцию 
подписали:

Председатель ППО Соцпроф «Профлес» 
работников Лесосибирского ЛДК 

К. В. ПОПОВ.
Первый секретарь Лесосибирского 

местного отделения КПРФ 
В. И. ДОРОФЕЕВ.

Координатор Лесосибирского местного 
отделения ЛДПР, полномочный представи-

тель координатора по Приенисейскому тер-
риториальному округу 

О. И. БИКЧУРИН.
Председатель профсоюзной организа-

ции МУП  ЖКХ Лесосибирска  
А. П. ИСТОМИН.

Председатель территориального 
профсоюза работников 

народного образования и науки 
Т. К. КВИТУН.

За достойную жизнь!
Под таким девизом в Лесосибирске прошел митинг, 

объединивший разные общественные силы. 
Предлагаем вашему вниманию принятую резолюцию.

Дни борьбы

Если к другому
уходит невеста...

Вот уже второе столетие 
хоронят Коммунистическую 
партию. А она жива и будет 
жить! 

Эти слова богучанские ком-
мунисты говорят тем, чьи по-
литические убеждения пошат-
нулись.

«Мы писали заявления о 
вступлении в одну и только 
одну партию – Ленинскую!». 
Так было заявлено на расши-
ренном пленуме Богучанско-
го местного отделения КПРФ 
и контрольно-ревизионной ко-
миссии районной партийной 
организации. Пленум прошел в 
августе прошлого года, но вре-
мя подтверждает правоту на-
ших выводов.

Это актуально в связи с де-
ятельностью «Союза комму-
нистов». Как бы члены этой 
организации ни доказывали, 
что они – белые и пушистые, 
в «Союзе» явно просматрива-
ется политический уклон, на-
правленный на подрыв КПРФ.

Именно с целью ослабле-
ния нашей партии и создан 
«Союз».

Хочу спросить господина 
Юрчика: Вы были у истоков 
краевой организации КПРФ, 
а теперь ради личных амбиций 
предаёте своё дитя. Известно, 
как называют матерей, бросив-
ших детей.

Своими действиями Вы, 
Владислав Григорьевич, под-
держиваете «Единую Россию», 
и Ваша недавняя поездка по 
югу края –  тому подтвержде-
ние.

Да, у нас есть ошибки. Но 
мы сами справимся, испра-
вим без помощи доброхотов из 
«Союза».

К вам переметнулись Код-
зоев и Кулаков. Наша партий-
ная организация не много от 
этого потеряла. Предавший од-
нажды предаст снова.

В. И. Ленин по этому пово-
ду говорил: «В личном смысле 
разница между предательством 
по слабости и предательством 
по умыслу и расчету велика, а 
в политическом смысле этой 
разницы нет».

А еще ситуацию хорошо 
комментируют слова извест-
ной песни: «Если к другому 
уходит невеста, то неизвестно, 
кому повезло».

Мы глубоко убеждены, что 
коммунисты, перешедшие под 
знамена «Союза», были в пар-
тии случайными людьми.

Они сами сделали выбор: 
забрели на свалку истории.

Т. ЗАЙЦЕВА.
Богучанское местное 

отделение КПРФ.

Точка зрения

Прямая речь
В деревне – 
нищета, 
разруха
Владимир КАШИН, за-

меститель председателя 
Комитета Государственной 
думы по природным ре-
сурсам, природопользова-
нию и экологии, фракция 
КПРФ, сказал в интервью 
журналу «РФ –  сегодня»:  

– Необходимо дать объ-
ективную оценку ситуации, 
которая сложилась в агро-
промышленном комплек-
се. Обстановка критиче-
ская, тяжелейшая, систем-
ный кризис в течение двад-
цати лет просто рубит село 
на части.  Правительство 
за эти двадцать лет даже не 
задумалось об этом разру-
шительном маховике, кото-
рый не оставляет в дерев-
не ничего живого.  В дерев-
не – нищета, безработица, 
разрушение дорог. Сегод-
ня не используется около 41 
миллиона гектаров сельхоз-
земель, 10 миллионов зарос-
ли лесом, 93 миллиона гек-
таров сенокосов и пастбищ 
не используются. Если мы 
не решим проблему госу-
дарственного регулирова-
ния, чтобы на каждый гек-
тар пашни, как в Евросоюзе, 
мы получали не меньше 300 
евро, сельское хозяйство бу-
дет разрушаться и дальше.  

Приведу пример. Псков-
ская область, она граничит 
с Витебской (Белоруссия). 
Полторы тысячи деревень 
за эти годы стерты с лица 
земли, а их там всего восемь 
тысяч триста.  Количество 
работающих уменьшилось 
в пять раз, осталось всего 
14, 5 тысячи человек. Со-
кратилось поголовье круп-
ного рогатого скота в пять 
раз. Если взять производ-
ство пшеницы, то оно сокра-
тилось в восемь раз, ржи – в 
тринадцать раз. По сравне-
нию с 90-м годом потенци-
ал используется максимум 
на 10 процентов. Рядом Ви-
тебская область – двести со-
рок агрогородков. При этом 
одна Витебская область 
производит столько, сколь-
ко три наши прилегающие 
области. Такие же проблемы 
– в Ярославской, Смолен-
ской, Кировской областях.

 www. kprf.ru
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Отзовитесь, добрые люди!

рантируются еще и бесплатное образова-
ние, и медицинское обслуживание, и поль-
зование спортивными сооружениями, и 
многое, многое другое. Еще не родившим-
ся детям проплачиваются вперёд все со-
циальные гарантии, оказывается самая се-
рьезная поддержка.

Пойдем дальше. Сколько мы берем в 
госдоход из добытой тонны нефти? Стати-
стика говорит: в прошлом году в России до-
были более 500 миллионов тонн, из которых 
350 миллионов продали «за бугор», то есть 
по 2,5 тонны на каждого нашего граждани-
на. Немало. И что же? А вот что: с тонны до-
бытой нефти государство Саудовская Ара-
вия, например, получает 91%, Норвегия — 
82% и даже американцы берут более 60%. 
А государство Российская Федерация полу-
чает только треть. О чем это говорит? Это 
говорит о том, что на продаже нефти на-
живаются в основном упыри-олигархи. 
Вот вздутые цены на бензин и солярку, 
по сути дела, и задушили всё производ-
ство, и прежде всего — сельское хозяй-
ство.

Мы внесли законопроект о национализа-
ции минерально-сырьевой базы. Я считаю, 
вы неизбежно придете к этому, если соби-
раетесь хотя бы наполовину выполнить те 
намётки, которые вы сегодня представили.  
А то сегодня крестьяне просто не в состо-
янии обработать пашню: не по карману го-
рючее. И нечем пахать землю, потому что 
свернуто производство тракторов. За про-
шлый год наша страна произвела 7600 трак-
торов. Из них 6 тысяч собраны из узлов, по-
ставленных нам братской Белоруссией.  Бе-
лоруссия вообще была и тем более оста-
ется сегодня нашим машиностроительным 
цехом, мы без нее просто пропадем. А с ней 
упорно ссорятся.  Хотя на четырех трактор-
ных заводах мы сами произвели лишь 1600 
тракторов. Вот Путин отчитывал руководи-
теля «Росагролизинга» за то, что тот недо-
считался 170 тракторов. На самом же деле 
мы их потеряли, не произведя 100 тысяч, и 
никто за это не отвечает.  

Нет, в области поддержки села нужна 
принципиально иная политика. Не та, при 
которой в нынешнем бюджете на поддерж-
ку земли, леса и вод ассигнуется лишь 1,2% 
его расходной части.  

Мы настаиваем на том, чтобы наши 
предложения были официально рассмо-
трены. Чтобы в новом бюджете для под-
держки села и сельхозмашиностроения 
было выделено не менее 10 — 15%. Более 
того, мы внесли изменения в закон о тор-
говле, которые предусматривают регули-
рование цен на продовольствие и делают 
его доступным для людей. Одновременно 
мы предлагали серьезные поправки в Лес-
ной, Водный и Земельный кодексы. Мы тре-
буем, чтобы правительство их официально 
рассмотрело. Иначе по стране вновь пойдут 
бушевать пожары. Лето еще не началось, а 
в ряде регионов леса заполыхали уже с но-
вой силой.

Реальный сектор — 
основа модернизации 

Теперь о модернизации. Никакой модер-
низации не может быть без развития стан-
костроения, приборостроения, электро-
ники и авиационной промышленности. Но 
именно эти четыре отрасли находятся ныне 
в России в самом плачевном состоянии.

Казалось бы, бывший министр станко-
строения СССР Н. А. Паничев всё сделал 
для того, чтобы сохранить 180 станкостро-
ительных заводов. Но сейчас эти производ-
ства буквально обложила мафия, которая 
готова их задушить, как уже задушила мно-
гое другое. 

Мы настаиваем, чтобы правитель-
ство сформировало специальную ко-
миссию для рассмотрения данной ситу-

ации и не позволило бы до конца угро-
бить нашу станкостроительную отрасль.

Что касается приборостроения, то здесь 
вообще парадоксальная ситуация. У нас в 
Орле есть замечательный завод «Артекс» 
— одно из лучших предприятий в стране. 
Именно оно — единственное — производит 
регулирующую аппаратуру как для ракет и 
подводных лодок, так и для холодильников 
и холодильных установок, а также многое 
другое.  Второго такого производства нет. 

Но и его сейчас убивают. Убивают осоз-
нанно, несмотря на то, что мы направи-
ли соответствующие документы Президен-
ту Медведеву, а он дал поручение министру 
промышленности и торговли Христенко ра-
зобраться и спасти завод. Но воз и ныне 
там.  Завод добивают при активном содей-
ствии Министерства обороны, которое фак-
тически является разрушителем базовых 
отраслей. Оно даже не выдало своевремен-
но свой заказ военно-промышленному ком-
плексу. Предприятия сегодня сидят и без 
дела, и без денег.  Такая же ситуация сложи-
лась вокруг уникального производства, рас-
положенного в городе Богородицк Тульской 
области. Там выращивают уникальные кри-
сталлы, которые по качеству лучше анало-
гичных китайских и американских. Без них 
невозможна работа Большого андронного 
коллайдера. Но на этом тульском предпри-
ятии уже год не платят зарплату, и оно так-
же нуждается в экстренной помощи прави-
тельства. В итоге имеем то, что имеем. 

Самолеты-беспилотники закупаются в 
Израиле, винтовки — в Англии, бронетран-
спортеры собираются покупать в Италии, 
хотя наши гораздо лучше. А эту «лоханку» 
— «Мистраль» — норовят приобрести во 
Франции, хотя в неё даже не помещаются 
наши вертолеты, и она абсолютно не при-

способлена к ведению современных бое-
вых действий. Короче говоря, тратятся су-
масшедшие деньги, но опять же не на раз-
витие своей страны, а для обогащения чу-
жого дяди.  Куда как наглядно это видно на 
примере авиапрома. 

За прошлый год для гражданской авиа-
ции произвели всего семь самолетов. На-
помню, что в советское время на пятнад-
цати авиационных заводах мы делали в год 
почти полторы тысячи летательных аппа-
ратов. Что такое семь самолетов?  Это оз-
начает, что отрасль как таковая не работа-
ла, а если и работала, то в лучшем случае 
10—12 дней. В результате — деквалифи-
кация кадров, низкая производительность 
труда и падение уровня безопасности стра-
ны.  Хочу напомнить о нашем самолете Ил-
86, который производился тридцать лет и 
был единственной машиной в мире, не по-
терпевшей ни одной аварии с пассажирами 
на борту. Сейчас же каждую неделю сооб-
щают: то у купленного за рубежом «Боинга» 
стекло лопнуло, то шасси заклинило, то еще 
какие-то проблемы. Подбирают всякое ста-
рье, а своё промышленное производство 
гробят. А ведь отсутствие авиационного со-
общения в огромной стране, состоящей из 
десяти часовых поясов, означает ее распад. 
Но здесь, похоже, сложилась еще одна ма-
фия, которая фактически душит нашу авиа-
ционную промышленность.  Уничтожается 
вся система подготовки кадров. 

Посмотрите на снимок из космоса: луч-
шее летное училище имени Н. Е. Жуковско-
го, воспитавшее Ю. А. Гагарина, душится 
Министерством обороны, опять же исходя 
из торгашеских соображений. Причем де-
лается это во время празднования 50-ле-
тия полета Гагарина в космос. Пытаются пе-
реправить это училище куда-то в Воронеж, 
где никогда не воспитывали летчиков, а го-
товили лишь технический и обслуживающий 
персонал. 

В чём дело? А вот в чём: даже из космо-
са виден новый железобетонный забор, ко-
торый опоясал территорию в полторы тыся-
чи гектаров только для того, чтобы очеред-

ные упыри вместе с Сердюковым распрода-
ли ее и рассовали деньги по карманам. Мне 
кажется, и этот факт требует особого рас-
следования.  Несколько слов об электро-
нике. Имейте в виду, вся советская косми-
ческая группировка использовала только 
свою элементную базу. И тем была могуча и 
непобедима. Нынешняя же спутниковая си-
стема ГЛОНАСС на 95% укомплектована за-
морской начинкой. В случае если кому-то 
надо будет ее вывести из строя — это дела-
ется одной кнопкой. О какой безопасности 
вы ведете тут речь?  

«Десталинизация» — 
смесь инквизиции 

и гестапо 
И, наконец, о «десталинизации». Каза-

лось бы, сегодня нужно сконцентрировать 
всё внимание власти на решении сложней-
ших экономических и социальных проблем. 
Ведь уже чувствуется дыхание очередного 
витка кризиса: сегодняшним утром цена за 
баррель нефти на Нью-Йоркской бирже была 
на 14 долларов ниже, чем на Лондонской, то 
есть американская продукция становится 
более конкурентоспособной. И скоро США 
прижмут своих конкурентов в Европе.  

Для России это означает, что мы сно-
ва грохнемся в яму кризиса, ломая хре-
бет, причем рухнем гораздо глубже (как 
и в прошлый раз), чем все остальные. 
Но вместо того чтобы обсудить пробле-
мы, выработать новую тактику и страте-
гию, привлечь талантливых людей, те, 
кто прибился к власти, с азартом заняты 
иным.  

Во-первых, продолжают воровать голо-
са на выборах. Мы с вами, Владимир Вла-
димирович, это недавно подробно обсужда-
ли. И вы, как и мы, возмущались как воров-
ством бюллетеней из урн для голосования, 
так и вбрасыванием их за «партию власти». 
Мы специально внесли свои предложения 
на этот счет и надеемся, что они будут вами 
рассмотрены.

Bо-вторых, раскручивают так называе-
мую «десталинизацию». Если в вашем, Вла-
димир Владимирович, правительстве сидят 
нерадивые министры, то главные «деста-
линизаторы» окопались вокруг Президента 
Медведева. Это господа Федотов и Карага-
нов. Я бы не стал упоминать их имена, но они 
выдали на-гора такую абракадабру, которая 
мне напоминает смесь идей инквизиции и 
практики гестапо, вместе взятых. Они пред-
лагают признать, что вся советская эпоха — 
это преступная пора.  Что Советский Союз не 
был архитектором Победы, а является таким 
же злодеем, как и фашистская Германия. Что 
надо запретить тем, кто находится на гос-
службе, даже хорошо отзываться о Совет-
ской власти.

Это не только перечеркивает нашу По-
беду и реабилитирует фашизм. Это не про-
сто открывает «охоту на ведьм». Это разжи-
гает гражданскую усобицу внутри страны. А 
ведь это заявка на бойню. Тут, извините, коли 
уж начнется, то начнется, и североафри-
канские события покажутся пустяком, мел-
кой сварой. Хотя я уверен: «пятая колонна» 
провокаторов-«десталинизаторов» будет не-
избежно и быстро всенародно разгромлена 
в этой схватке.

                                * * *
Поэтому, заключая свое выступление, я 

хочу подчеркнуть, что без формирования 
нового курса, принятия качественно иного 
бюджета и ведения созидательной финан-
сово-экономической политики выбраться из 
того тупика, в который загнали страну, не-
возможно.  Мы предлагаем альтернативу ны-
нешней политике развала. КПРФ подготови-
ла целый ряд предложений, которые позво-
ляют существенно увеличить бюджет, удво-
ить и утроить зарплату, пенсии и стипендии, 
оживить наш внутренний рынок. Для это-
го мы внесли законы о национализации ми-
нерально-сырьевой базы и ключевых отрас-
лей, о необходимости введения прогрессив-
ного подоходного налога, о введении гос-
монополии на водку, о более эффективном 
использовании лесных угодий без ущерба 
для природы и многое другое.  Все эти пред-
ложения, господа из «Единой России» и пра-
вительства, у вас на столе. Мы настаиваем, 
чтобы вы к ним отнеслись серьезно. Тогда 
от нынешнего разговора будут хоть какой-то 
толк и прок для всех граждан страны. Россия  
наконец начнет жить, а не выживать.

www.kprf.ru

чужого дядю!»   20 лет без СССР

А ПОСЛЕДНИЕ ГОДЫ 
сельское хозяйство 
России утратило свою 
силу, возможности, и, 
по сути дела, россияне 

питаются завозными продук-
тами питания. Это касается са-
хара, растительного масла, го-
вядины, свинины и других про-
дуктов. Что удивительно – даже 
картофель завозим из Израи-
ля и Египта. С 2012 года Рос-
сия готовится вступить в ВТО 
– Всемирную торговую орга-
низацию. Если это произойдет, 
крах сельского хозяйства неиз-
бежен. 

Это означает, что мы не в 
состоянии произвести конку-
рентоспособную продукцию. 
Зарубежные страны, особен-
но Западная Европа, будут по-
ставлять на наш рынок деше-
вую продукцию, а мы со своим 
дорогим продуктом никуда не 
продвинемся. 

Россия торгует сырьем: 
нефтью, газом, лесом. Счита-
ется, что мы проживем: запа-
сов сырьевых хватит на многие 
поколения. На самом деле это 
не так. И вот почему. Начинаем 
торговаться с Украиной, Бело-
руссией. С наступлением зимы 
у нас с этими странами не скла-
дываются отношения. А евро-
пейцы вместо дизельного то-
плива, использовавшегося для 
тракторов и машин, применяют 
обыкновенное рапсовое мас-
ло. И каждому фермеру этого 
Европейского союза, который 
будет выращивать рапс на ди-
зельное топливо, выдается 60 
евро на каждый гектар земли. 
В настоящее время энергово-
оруженность сельского хозяй-
ства в Америке составляет 24 
условных трактора на 1000 га 
земли; в Китае – 15 условных 
тракторов; в России – 4,5 ус-
ловных трактора. 

Как дальше жить? Вопрос 
не праздный. Вилами и ло-
патами землю не вскопа-
ешь. 

Мне довелось побывать во 
многих странах Западной Ев-
ропы, наблюдал, как там ведет-
ся фермерское дело. Техни-
ка поставляется в основном за 
счет государства. Посмотрите, 
какими темпами развивается 
фермерское дело в Голландии, 
Бельгии, Германии и других 
странах. И этому есть объясне-
ние. Доля поддержки государ-
ства там очень велика. Мизер-
ные доли, которые выделяются 
сейчас нашим государством на 
сельское хозяйство, проблему 
не решат.

Как обстоят дела в нашем 
Берёзовском районе? Около 
15 лет я проработал главным 
агрономом в совхозе «Еса-
ульский». 

В нашем районе 24 ты-
сячи гектаров пашни, на ко-
торой должна выращивать-
ся сельскохозяйственная про-
дукция. А используется только 
всего 6000 га. Для того  что-
бы прокормить население Бе-
резовского района, необходи-
мо засевать 10.500 га земли. 
Остальная площадь зараста-
ет бурьяном. Бывшие площа-
ди Зыковского совхоза «укра-
шают» кипрей, осинник и дру-
гие сорняки. Это и частные, и 
муниципальные районные зем-
ли, которые находятся в фон-
дораспределении. Из этих зе-
мель 5 000 га являются феде-
ральной собственностью. Край 
ни копейки не вкладывает в 
эти земли. Мелиорация пол-
ностью развалена, раскуроче-
на и растащена на металлолом 
оросительная система, насо-
сные станции. Все это харак-
терно для нынешнего состоя-
ния сельского хозяйства наше-
го района.

К примеру взять Ермолаев-
ское отделение бывшего Еса-
ульского совхоза. Сейчас это 
территория Есаульского сель-
совета. На его территории, в 
Ермолаево, находятся ороша-
емые земли. На берегу Ени-
сея – насосная станция, кото-
рая способна орошать 500 га 
земли. Это считалось золотым 
дном Есаульского совхоза и зо-
лотым дном Березовского рай-
она. Есаульцы получали уро-
жайность капусты до 60 – 80 
тонн с гектара, моркови – по 
40 тонн, огурцы сеяли в откры-
том грунте сеялками на площа-
ди 150 га, помидоры в откры-
том грунте –  на площади 50 га. 

И это была экологически 
чистая земля. Золотое дно в 
ельцинско-путинско-медве-
девской России превратили 
в мусорную яму.

Эта орошаемая земля от-

Золотое дно превратили
в мусорную яму

дана бывшему руководителю 
Березовского района в арен-
ду сроком на 49 лет. А этот «то-
варищ» передал это богатство в 
субаренду китайцам. И они, вы-
рубая Ермолаевский бор, ста-
вят, строят пилорамы, уничтожая 
леса первой категории, стро-
ят теплицы, в которых выращи-
вают ядовитые огурцы и поми-
доры. Власть закрывает на это 
глаза. Насосную станцию, кото-
рая должна подавать воду, не ис-
пользуют. Почти в каждой тепли-
це китайцы забили трубы на глу-
бину 6 – 8 метров и вручную ка-
чают грунтовую воду.

Мы получали наши эколо-
гически чистые овощи, внося 
по 100 тонн органических удо-
брений. Это были перегной, 
компост, торф.

Берёзовцы разработали Тар-
татское, Ухоревское (Сосново-
борское), Новопутинское, Ку-
скунское торфяные месторож-
дения –  и все для этих полей. 
Мы создали, по сути, новый по-
чвенный слой. Таким образом, 
дождевая вода, проходя есте-
ственную систему фильтрации, 
впитывалась с торфом и пере-
гноем, и  удобрения находились 
на небольшой глубине: 15 – 20 
см., то есть в пахотном слое.  Мы 
не заражали грунтовые воды со-
лями и пестицидами, потому что 
все растение употребляло и ис-
пользовало. 

А сейчас китайцы выращи-
вают дерьмо, которое сами не 
едят, да и нам кушать нельзя! 

Прошлым летом был в этих 
теплицах. Как агроном чётко 
знаю, что они там творят. Стоят 
бочки с водой, рядом с ними – 
бочки с отходами жизнедеятель-
ности человека. И этими фекаль-
ными смесями поливают расти-
тельные культуры. Овощи, вы-
ращенные таким способом, не 
пригодны к употреблению.

Районная администрация  10 
лет назад передала эти земли в 
аренду на 49 лет. Но в договоре 
аренды не определено, с каким 
плодородием почву передали, с 
каким содержанием гумуса, азо-
та, фосфора, калия и т.д. В нем 
не оговорены такие позиции, 
как   засоренность, фитоположе-
ние (количество вредителей на 1 
м кв., какие болезни на 1 кв. м). 
Поэтому предъявить претензии 
к этому горе-арендатору мы не 
можем. Выход одни – срочно пе-
ресмотреть  эти договоры.  

В грунтовых водах, кото-
рые китайцы используют для 
полива, содержатся тяжелые 
металлы типа стронция, свин-
ца. Они очень вредны для ор-
ганизма человека. 

Нередко приходится слы-
шать, что вся продукция прове-
ряется и что все овощи и кар-
тошка в агрохимических лабо-
раториях проходят контроль. 
Знаю, как это проверяется, по-
этому предлагаю создать неза-
висимую экспертизу и провести 
ревизию этих земель 

Горе-предприниматели,  ко-
торые занимаются сельским хо-
зяйством в Ермолаево, уже вы-
вели землю из строя. Началось 
вторичное засорение земель, 
что приведет к 50-летнему лише-
нию плодородного слоя (на этих 
землях невозможно будет воз-
делывать сельскохозяйственные 
культуры в течение 50 лет). 

Такое же положение на быв-
ших полях Березовского совхо-
за, где тоже идет вторичное за-
сорение почвы. Точно так же по-
ливаются земли в МУП «Шум-
ковское», руководство которого 
старается сократить затраты, в 
том числе и на внесение органи-
ческих удобрений и др.

Есть хозяйства, которые ра-
ботают честно, добросовест-
но, но их надо поддерживать. 
Это хозяйство «Аленушка»,  где 
директором Шилов Леонид. Он 
еще 20 лет назад создал коо-
ператив, у него хорошая база, в 
сельхозобороте 400 га арендной 
земли.  

Руководители сельскохозяй-
ственных кооперативов Бере-
зовского района говорят, что мо-
гут выращивать высокие урожаи, 
причем за качество продукции 
они ручаются. Но им негде хра-
нить картошку, овощи. За храни-
лище бывшего Березовского со-
вхоза в месяц приходится пла-
тить 709 000 рублей. Вы пред-
ставляете? Зима у нас по 6 – 8 
месяцев, и  за этот период пред-
принимателю приходится от-
давать минимум 4 524 000 ру-
блей. Вы представляете: только 
за хранилище! А ведь еще надо 
купить семена, выдать заработ-
ную плату… 

Вот в таком положении на-
ходится на сегодняшний день 
местный сельхозпроизводи-
тель. 

Кооперативы обращались в 
районную, местную администра-
ции с просьбами о выделении 
земли под строительство карто-
феле-овощехранилища. И до сих 
пор ничего не получили. Поэтому 
и мается фермерское хозяйство 
«Альфа» в деревне Киндяково 
(руководитель Тихонов Сергей 
Васильевич). 

Наши хозяйства заключили 
договоры о поставке продукции 
по графику, но как они это бу-
дут делать – вот в чем вопрос? 
Тем же Шилову Л. или Тихоно-
ву С.  негде хранить продукцию. 
По этой причине они вынужде-
ны осенью за бесценок, по 5 – 

7 рублей за килограмм, прода-
вать картошку, капусту и др. Они 
потратили средства, поэтому 
должны получить прибыль. 

Но полученных средства 
хватает лишь на то, чтобы 
держаться на плаву и не обан-
кротиться. А вот банкротство 
кое-кому в нашем районе 
очень даже выгодно. 

Вот, например, МУП «Шум-
ковское», которое имеет и оро-
шаемые земли, и необходи-
мые овощехранилища при пра-
вильной эксплуатации этой зем-
ли должно получать прибыли не 
менее одного миллиона рублей 
с гектара. Из прессы узнаю, что 
оно владеет 500 га земли и полу-
чает при этом валовой доход 36 
млн. руб. Минус себестоимость 
продукции и – никакой прибыли. 
Это что за культура земледелия?

Главное нарушение продо-
вольственной безопасности в 
том, что в нашем районе нет 
системы земледелия. 

На этих землях должны быть 
севообороты. Раньше была па-
ровая, паропропашная система 
земледелия, травопольная си-
стема земледелия. Всего это-
го уже нет. Чередование культур 
нарушено. При таком отношении 
к делу невозможно получить эко-
логически чистый продукт. На-
селение Березовского района –  
около 40 тысяч человек. Для того 
что бы прокормить это населе-
ние, необходимо молока –  хотя 
бы по стакану на одного чело-
века. Получается, что ежеднев-
но необходимо производить по 
8 – 12 тонн молока. Это количе-
ство молока у нас производи-
лось в Есаульском, Берёзовском 
и Зыковском хозяйствах. Сейчас 
у нас, по сути, во всех коопера-
тивных хозяйствах, кроме «Бу-
ренки», которая находится в Бе-
рёзовском бору, животновод-
ством больше никто не занима-
ется. Молоко привозят из Пензы, 
из других областей России. ООО 
«Крестьянский двор» –  наше, 
Берёзовское предприятие, вы-
нуждено завозить молоко из 10 
районов края. 

Это позор!  
Бывший конкурсный управ-

ляющий Зыковского сельхозко-
оператива В. В. Зубенко  погру-
зил ночью 200 коров и увез в Са-
янский район, сдал в аренду. А 
кто, спрашивается, будет кор-
мить жителей Березовского рай-
она?! 

Чтобы березовцы питались 
нормально, требуется 4 тонны 
мясопродуктов в день, а в целом 
на год нам потребуется 1 500 
тонн мясной продукции. Для это-
го в районе нужно держать на от-
корме 700 голов скота, а молоч-
ное стадо должно быть в 800 го-
лов КРС. В общей сложности  это 
стадо должно быть в 1 500 голов 
КРС. Сейчас последних коров 
добили в СПК «Берёзовский», 
который находится в стадии бан-
кротства.

Птицефабрики у нас рабо-
тают неплохо. Исключение со-
ставляет ОАО «Сибирская губер-
ния», которая набрала кредитов 
и не погашает долги в различные 
фонды, а также в бюджеты всех 
уровней. Для населения Берё-
зовского района необходимо 14 
млн. шт. яиц в год, мяса птицы – 
5 000 тонн в год. Мы эти продук-
ты получаем сполна благодаря 
коллективу Бархатовской птице-
фабрики.

Один из заместителей губер-
натора края по сельскому хо-
зяйству предложил фермерам 
и предпринимателям Красно-
ярского края в рамках государ-
ственной программы сдавать 
продукцию еще одной посред-
нической структуре, чтобы она 
продукцию самостоятельно пе-
редавала в торговую сеть. 

Фактически государство 
создает очередного посред-
ника-нахлебника. Не в этом 
выход для сельхозпроизводи-
теля. 

Нам нужно оборудовать каж-
дое фермерское хозяйство хра-
нилищами и инфраструктурой 
вторичной переработки и фасов-
ки. Люди об этом должны знать, 
поэтому необходимо помогать 
нашим фермерам всем верти-
калям власти – районной, город-
ской, краевой. Берёзовка себя 
сможет прокормить. А вот город 
должен о себе позаботиться, 
ведь в пяти километрах от Крас-
ноярска поля Берёзовского рай-
она зарастают бурьяном.

Например, есть такой агро-
холдинг «Огород», которым ру-
ководит Сергей Матяш. Ну что 
он может вырастить, когда кар-
тошку по картошке садит года-
ми, никакого чередования куль-
тур нет?!

Земли ему не хватает, а ря-
дом забрали землю другие пред-
приимчивые люди (толстосумы), 
держат ее необработанной мно-
гие годы, и поэтому она зараста-
ет бурьяном. У нас ни в крае, ни 
в районе не налажен земельный 
контроль. Глава администрации 
Маганского сельсовета И. М. 
Середа заявила, что самостоя-
тельно хочет контролировать ис-
пользование земель. А есть еще 
такой Аникин Иван Федорович – 
глава Есаульского сельсовета. 
Он сказал, что у сельского бюд-
жета нет средств, и на организа-
цию земельного контроля он не 
может дать денег. С. А. Суслов, 
глава администрации посёл-
ка Березовка, сказал, что может 

передать эти земли в район. 
Наше мнение: нельзя это-
го делать, все равно завалят 
благое дело. У нас в админи-
страции района есть управ-
ление сельского хозяйства, 
в котором, по сути, работа-
ют статистики, и занимают-
ся только куплей-продажей 
земли, своей бездеятель-
ностью участвуют в разва-
ле крупных сельхозпредпри-
ятий.

Я 15 лет руководил агро-
промышленным комплексом 
Березовского района. Не с 
чужих слов знаю поэтому: у 
нас всего хватало. К нам со 
всей России приезжали за 
опытом, и мы учили гостей 
тому, как повышать урожаи, 
как вести животноводство, 
растениеводство, картофе-
леводство. Как руководитель 
я был юридически самостоя-
тельным лицом, получал суб-
сидии от государства и рас-
пределял их на весь агропро-
мышленный комплекс. Такие 
субсидии необходимо вы-
делять нашим агропромыш-
ленникам. Контроль за рас-
пределением этих средств 
необходимо возложить на 
комиссию по земельному 
контролю. Такого, к сожале-
нию, сейчас нет.  

Необходимо, чтобы зем-
ля находилась в одних ру-
ках, и ею распоряжалось рай-
онное управление сельско-
го хозяйства. Оно же долж-
но осуществлять контроль. И 
сейчас необходимо в надзор-
ные органы сообщать о нару-
шении правил землепользо-
вания, взыскивать штрафы с 
нерадивых землепользова-
телей в пользу местного бюд-
жета. Отбирать через судеб-
ные органы у таких земле-
пользователей землю, если 
грубо нарушается земельное 
законодательство. Для все-
го этого необходимо придать 
совсем другой статус орга-
нам власти на местах, рас-
ширить их полномочия в об-
ласти землепользования. 

Контроль будет только 
тогда, когда государство бу-
дет само развивать сельское 
хозяйство и осуществлять 
контроль над ним. Без его 
поддержки сельскому хозяй-
ству не выжить. А это значит, 
не выжить и нам. 

Что же касается хлеба, 
то хлеб у нас используется в 
двух направлениях: на пита-
ние, которого необходимо 22 
тонны хлеба в день, а на год – 
7 500 тонн, и на поддержание 
животноводства – 4 500 тонн. 
Мы все это пересчитали со-
гласно действующим нор-
мам и пришли к следующим 
выводам: чтобы обеспечить 
продовольственную безо-
пасность Березовского рай-
она, нужно засеивать поряд-
ка 10,5 тыс. га  земли (зерно-
выми, картофелем и другими 
овощами). Сейчас мы ис-
пользуем около 6 тыс. га зем-
ли (зерновыми, картофелем 
и другими овощами).

За последние годы  ушли 
из жизни опытные организа-
торы сельскохозяйственного 
производства в районе: ди-
ректора процветающих со-
вхозов Петр Александрович 
Чупров и Анатолий Петрович 
Ковалев.

Их хозяйства обанкроче-
ны, а руководители не смогли 
пережить развала и преждев-
ременно умерли. А теперь 
даже Кирину Леониду Павло-
вичу не дали доработать до 
пенсии один год. А ведь Бар-
хатовская птицефабрика, ко-
торой он отдал многие годы 
жизни, – одна из лучших хо-
зяйств не только у нас в крае, 
но и в России. Такого отно-
шения  к лучшим кадрам до-
пускать нельзя!

На пенсию я ушел с по-
ста руководителя начальни-
ка управления сельского хо-
зяйства Березовского рай-
она в 1988 году. После меня 
сменилось восемь начальни-
ков, и каждый из них поста-
рался что-то хапнуть и уйти 
на повышение. А сейчас не-
которые бывшие руководи-
тели управления работают в 
министерстве сельского хо-
зяйства Красноярского края 
и успевают всячески мешать 
работе районного управле-
ния сельского хозяйства, на-
значая на должность управ-
ленцев случайных людей. У 
нас сельским хозяйством 
в районе руководят исто-
рики, физкультурники, 
металлурги – кто угодно, 
только не агрономы! 

Руководителям сельско-
хозяйственной отрасли пора 
понять: мы полностью зави-
сим от своей земли, а она 
нуждается в нашем береж-
ном уходе!

Автор – 
бывший руководитель 
совхоза «Есаульский», 
заслуженный агроном 

России, 
заслуженный работник 

сельского хозяйства.
Благодарю за помощь в 

подготовке материала  
Геннадия Леонова, быв-
шего главного агронома 
совхоза «Берёзовский».

Помогите Никите 
победить недуг

Почти год борьбы за жизнь 
маленького Никитки не дал 
ожидаемых результатов. 
Страшный диагноз – лейкоз 
(рак крови), поставленный 
врачами годовалому малы-
шу, перешел в еще более тя-
желую форму. 

Сейчас ребенок слаб, он не 
может ходить. Никитке с его се-
мьей снова предстоит вновь 
пройти сложное лечение гормо-
но- и химиотерапией. Это очень 
серьезная нагрузка на орга-
низм. Малыш с мамой находит-
ся в краевой детской больни-
це. Шансов на выздоровление 
врачи дают совсем мало.  Ири-
не, маме Никиты, очень слож-
но, не хватает денег на предме-
ты первой необходимости, эле-
ментарно нет возможности по-
радовать малыша игрушкой или 
чем-нибудь вкусненьким. Почти 
каждый месяц приходится ез-
дить домой. Живут Ира и Никит-
ка Лунковские (в больнице ма-
лыша ласково называют Лунти-
ком) в Хакасии (Абаза). Деньги 
с трудом собирают на дорогу, 
не говоря уже обо всем осталь-

ном.  В одиноч-
ку этой семье не 
справиться. Недуг 
пришел, когда ма-
лышу исполнился 
годик. Откуда бо-
лезнь? Ира в ужасе 
пыталась вспом-
нить хоть какие-то 
отклонения у ре-

бенка. Малыш всегда рос не по 
возрасту крепким, родился че-
тырёхкилограммовым богаты-
рем. В 10 месяцев пошел, да не 
просто пошел, а побежал. Ро-
дители нарадоваться не могли 
подвижности малыша, который 
больше всего любил танцевать. 
Все, что смогли сказать медики, 
– болезнь приобретенная. 

Год длилось лечение, став-
шее вечностью. Они это прош-
ли, выстояли –  не без послед-
ствий, пострадала печень ре-
бенка, мощнейшая нагрузка на 
организм дала о себе знать. Но 
главное, что наконец-то верну-
лись домой. Подальше от пунк-
ций, уколов, капельниц, табле-
ток... 

Никитушку ждут в клинике 
Сингапура. Но на лечение тре-
буется огромная сумма –  бо-
лее 9 миллионов рублей. Про-
сим помощи всех неравнодуш-
ных людей!  Мама обращается 
ко всем неравнодушным людям: 
помогите Никите победить рак!

РЕКВИЗИТЫ 
ДЛЯ ОКАЗАНИЯ ПОМОЩИ
41001639866888  
9029690241  
 Z219090908646 – доллары 
E332273505122 – евро 
R296313587805 – рубли 
U412358574640 – гривны 
B289301300180 – в белорус-

ских рублях  
Банк-получатель – Восточно-

Сибирский СБ РФ 
Место расположения: г. Крас-

ноярск 
БИК 049514608 
к/cч 30101810500000000608 
Абаканское ОСБ №8602 
ИНН 7707083893 
КПП 190101001 
Л.сч. 42307810971009649239 

(указывать как расчетный счет) 
Лунковский Андрей Сергее-

вич (указывать в поле Получа-
тель) 

ЗАО КБ «КЕДР» г. Красноярск 
660021,Красноярск,
Вокзальная,33 
Кор.сч 

30101810300000000415 
БИК 040407415 
ИНН 2451001025 
ОКОНХ 96120 
ОКПО 10163980 
КПП 246601001 
№КАРТЫ 4047 575101386793 
ЛИЦЕВОЙ СЧЁТ 40817810 

300008019721 
телефон (3912)66 04 30, 66 

04 36 
  Есть карточный счёт мамы, 

в связи с частыми снятиями с 

карт мошенниками средств, но-
мер можно уточнять у модера-
торов или по телефону у мамы 

Альфа-Банк 
ФИО: Лунковская Ирина 

Алексеевна 
Номер счета: 

40817810908820011863 
Банк получателя: ОАО 

«Альфа-Банк» 
БИК: 044525593 
Кор. Счет: 

30101810200000000593 
ИНН Банка: 7728168971 
КПП Банка: 775001001 
БИЛАЙН 
+79069116981 
+79069116654 
+79069116085 
+79607594566 
(на эти номера можно от-

правлять пожертвования для 
Никитушки). 

ДЛЯ ПОЧТОВОГО 
ПЕРЕВОДА: 

655750, Республика Хакасия, 
Таштыпский район, г. Абаза, ул. 
Горная, д.12. Лунковский Ан-
дрей Сергеевич.

Здесь все реквизиты, есть и 
валютные счета: РЕКВИЗИТЫ 
ДЛЯ ОКАЗАНИЯ ПОМОЩИ. 

Телефон Ирины( мамы Ни-
китки) &#9742; 8 913 443 19 78 

Краевая детская больница, 
отделение онкогематологии, 3 
эт., палата 12,  Академика 

Киренского, 2а 
телефон поста  83912434513. 

Иван
ПОЛИТАЕВ

З
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ГЛУБОКОЙ древности 
человека манили небо 
и далёкие звёзды. Он 
мечтал о полётах к ним. 

До нас дошёл древнегреческий 
миф о неудачном полёте Икара 
к Солнцу. Не исключено, что и у 
других народов были сказы или 
легенды о звёздных полётах. Но 
христианская церковь сделала 
всё, чтобы  лишить народы сво-
ей исторической памяти. Это 
единственное, что она умеет де-
лать. Церковниками уничтоже-
но богатейшее научно-культур-
ное наследие ведической Руси, 
цивилизаций майя, инков, ацте-
ков. Но, как говорится в Откро-
вениях Иоанна: «Свет во тьме 
светит, и тьма не объяла его», 
так и в жизни наука посрамля-
ет мракобесие церкви. И глав-
ную роль в этом играют неукро-
тимые подвижники – мечтатели.

Русский человек –  непосед-
ливый человек. Его  всегда влек-
ли неизведанные пути и земли. 
Покорив Сибирь, достигнув бе-
регов Охотского моря, русские 
землепроходцы и мореходы 
вскоре пересекли Тихий океан 
и обосновались на Аляске. Они 
также пытались покорить  Се-
верный Ледовитый океан, до-
стичь  Северного полюса.

Но больше всего русского 
человека влекло небо. История 
сохранила полёт дьяка Фёдора 
Крякутного, первый самолёт А. 
Ф. Можайского. В 1881 году на-
родоволец  Н. И. Кибальчич за 
несколько дней до казни раз-
работал проект реактивного ле-
тательного аппарата. И. В. Ме-
щерский создал  теоретические 
основы для решения различных 
проблем реактивной техники и 
небесной механики.

Но особое место в ряду не 
только русских, но и мировых 
пионеров космонавтики зани-
мает Константин Эдуардович 
Циолковский. Им ещё в кон-
це XIX века получены важней-
шие научные результаты в тео-
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ОЧУ РАССКАЗАТЬ об од-
ном удивительном чело-
веке. Это моя учитель-
ница русского языка и 

литературы Юлия Александров-
на Потылицына. Всю жизнь она 
проработала в сельской школе 
деревни Еловая (Зверосовхоз) 
Емельяновского района. Ско-
ро у неё юбилей – 80 лет, но мне 
всё кажется, что она ещё моло-
да. А ведь и её тоже, оказыва-
ется, коснулась Великая Отече-
ственная война. Сколько же ещё 
времени эти осколки войны бу-
дут напоминать о себе? 

… День подходил к вечеру, а 
мы всё вспоминали и вспоми-
нали. И слёзы наворачивались 
на глаза. Менялось настроение: 
лицо её становилось то стро-
гим, то заботливым, то спокой-
ным, то игривым –  с той же ми-
лой задорной улыбкой, как тогда 
на уроках, немного застенчивой 
и правдивой. Она вела рассказ о 
себе, как о таких же женщинах, 
каких много с похожими судь-
бами.

– Моё детство прошло в Ки-
ровской области, в деревне 

Лобки, – рассказывает Юлия 
Александровна. – Она находит-
ся недалеко от села Истобинск, 
на берегу реки Вятки. Мне было 
10 лет, когда началась Вели-
кая Отечественная война. На-
стал день, и отцу принесли по-
вестку из военкомата. В рай-
онный центр Оричи его повез-
ли на санях. Мама провожала. 
В самую тяжёлую минуту рас-
ставания отец посадил маму в 
сани и крикнул вознице: «Гони!». 
Стоя на коленях в санях, с рас-
простёртыми в сторону отца ру-
ками, мама криком кричала, за-
хлёбываясь горькими слезами. 
Она осталась с тремя детьми на 
руках. Таких женщин было мно-
го. 

Я училась в Истобинской 
средней школе. В период лет-
них каникул работала на полях 
колхоза «Искра». Была органи-
зована детская бригада по про-
полке зерновых культур, ово-
щей, льна. 

Когда наступала сенокос-
ная пора, мы вместе с матерями 
уезжали за Вятку. Жили в шала-
шах. Взрослые косили траву ко-
сами-горбушами, а дети сгре-
бали сено в валки. Залитые во-
дой площади называли «елхи». 
Их тоже косили. Женщины, по-
добрав к поясу подол юбок, что-
бы не прилипал к ногам, по пояс 
в воде, держа горбушу над во-
дой, косили траву, и она ряда-
ми ложилась на поверхность. На 
солнце вода испарялась, траву 
сгребали, досушивая на сухом 
месте. Собранное за лето сено 
в стогах оставалось до зимы. 
А когда Вятка замерзала, сено 
вывозили на санях для колхоз-
ного скота. При хорошем уко-
се перепадало и личному под-
ворью. Один воз давали на тру-
додни. Заканчивался сенокос, 
поспевала рожь, а за ней – яч-
мень, пшеница. Каждому под-
ворью отмерялась деляна. Ма-

тери учили девочек обращаться 
с серпом. 

– Бытовало поверье, – вспо-
минает Юлия Александровна, 
– если порезала палец, значит, 
научилась жать. Я прошла че-
рез это и, приобретя навык, нау-
чилась жать, вязать снопы. Ста-
вить в суслоны. Сначала болела 
спина, но потом привыкла. Са-
мой тяжёлой работой для меня 
и таких же малолетних работни-
ков была молотьба. Силы не хва-
тало крутить ручку веялки и под-
таскивать к приводу снопы. 

Кировское северное лето – 
короткое. Как только засентя-
брит, начиналась уборка карто-
феля, турнепса, брюквы. Поэто-
му в сентябре не учились. Заня-
тия начинались с октября после 
уборки урожая. О зарплате мы 
не слышали. Просто её не было 
ни взрослым, ни детям. Начис-
лялись трудодни. В ведомо-
стях ставили «палочки». За та-
кой труд весной выделяли коня 
и пахаря – мальчика-подрост-
ка, чтобы вспахать личный ого-
род. О какой плате могла идти 
речь, когда был брошен клич: 
«Всё для фронта, всё для Побе-
ды!»?!  А фронт кормило село. 
Зерно обозами отправляли на 
заготовительные пункты. Моло-
ко с ферм – на молокозаводы 
для масла, сыра, брынзы. 

Фронт нуждался в лошадях. 
Отправляли самых молодых, са-
мых крепких. Среди них были 
такие красавцы, что дух захва-
тывало, когда они вставали на 
дыбы, как бы демонстрируя всю 
свою красу и гордость. Их бы на 
выставку, на ипподром, на скач-
ки, а их отправляли на передо-
вую. Ах, бедные, бедные лоша-
ди! Они и не подозревали, какая 
участь их ждёт на фронтовых пе-
редовых, в самом пекле. А пока 
они красовались! Били копытом 
землю, пританцовывали, будто 
в вальсе кружась. Гривы пере-

ливались на солнце. Засмотрев-
шись на таких красавцев, на миг 
забывали о войне, голоде, уста-
лости. Мысли улетали в сказ-
ку, где царил мир фантазии, до-
бра, приключений. Я представ-
ляла себя прекрасной наездни-
цей, обязательно принцессой 
в роскошных одеждах! Да… Но 
вернёмся в колхоз, где остава-
лись самые отбракованные ло-
шадёнки, но и их не хватало. По-
этому пахали на коровах. До сих 
пор я вижу грустные глаза этих 
несчастных коров. Молока они 
не давали. Вместо вымени бол-
тались пустые, кожаные мешоч-
ки с маленькими сосками. Это 
уже были не кормилицы-коро-
вы, а тягловый скот. Суровые за-
коны войны!

Каждое крестьянское хо-
зяйство было обложено нало-
гом. Надо было сдавать молоко, 
мясо, яйца. Где же всё это взять, 
если из живности была одна ко-
ровёнка, которая от недокорма 
еле держалась на ногах?

Нашей кормилице мама по-
могала вставать, приподни-
мая её. Господи, откуда же у неё 
силы брались! Поистине, рус-
ским женщинам всё под стать. В 
самый тяжёлый для нас год ко-
ровушку пришлось сдать за не-
доимки по налогу. 

Тяжело было матерям. Не 
легче было и нам, детям. Мы 
всегда были голодные, особен-
но весной, в начале лета. И при-
рода как бы подсказывала, где 
найти что-то съедобное. Как 
только земля освобождалась 
от снега, мы бежали на карто-
фельное поле и собирали про-
шлогоднюю мёрзлую картошку. 
Мама промывала её, добавляла 
горсть муки, пекла лепёшки. Не-
вкусно, несытно, но есть можно. 
Бывало, пригреет солнышко, – 
проклёвывается полевой хвощ. 
Белые, заострённые кверху ро-
сточки мы называли «песты». 

Судьбы людские

Родом из военного детства

Валентина 
КЛЕЦКОВА

Срывали и тут же съедали. Ле-
том ели травы: дикий лук, ща-
вель. Даже хвойное дерево про-
тягивало веточку голодному ре-
бёнку. Ель, например, красные 
шарики будущих шишек, сосна 
– жёлтую «крупу». Конечно, в 
каждой семье и сейчас есть что 
вспомнить из былого тогдашне-
го военного времени. Всё, что 
я описываю в своих воспоми-
наниях, не ново. Но хочется на-
помнить о тех былых временах. 
И как бы тяжело ни было, оста-
вались людьми, надеялись на 
светлое будущее наше и наших 
детей. В каждое поколение вры-
ваются беды: Афганистан, Чер-
нобыль, Чечня, цунами, земле-
трясения, наводнения…

– Что ещё приготовит судь-
ба человечеству? Какие испыта-
ния? Что ещё мы должны прой-
ти, чтобы стать чище душой, 
лучше совестью?! – гневно сету-
ет учительница.

Вновь и вновь я возвращаюсь 
к тем событиям, когда вернул-
ся с войны мой отец, больной, 
без кисти правой 
руки. Старшая се-
стра заболела ту-
беркулёзом и 
умерла в возрас-
те 18 лет, млад-
ший брат долго 
болел, но выка-
рабкался. Время 
было тяжёлое, по-
слевоенное. Меня 
спасла Сибирь, 
чистый хвойно-
сосновый воздух. 
Как ни странно, но 
именно та Сибирь, 
которая в смут-
ные времена при-
нимала полити-
ческих ссыльных, 
разных заключён-
ных, приняла и 
меня. После окон-
чания Кировского 

учительского института в 1952 
году в числе желающих поехала 
в Красноярский край. Манили 
романтика, стремление к жиз-
ни, несмотря на пережитые не-
взгоды, желание быть полезной 
обществу. С тех пор это место – 
моя вторая родина. Здесь я вы-
шла замуж, вырастила и воспи-
тала двоих детей, учила русско-
му языку и литературе учени-
ков, а потом и их детей. А ведь в 
классах  порой количество уче-
ников достигало до 42 человек. 
И ведь учились неплохо, и по-
ступали в учебные заведения. 
И профессии были все нужные, 
востребованные. А учитель на 
селе был первым человеком. 
Его ценили, уважали, почитали.

Сейчас у детей нового поко-
ления иные стремления, иные 
запросы, требования. Век но-
утбуков, мобильников, автомо-
билей. Это их жизнь. Пусть они 
живут так, как считают нужным 
и важным. Лишь бы только не 
было войн. И пусть они откры-
вают новые технологии. Пусть 

Тёплые встречи в «Русском обществе»

«Моя страна, не знающая страха»
рии движения ракет.  Он создал 
математически строгую теорию 
реактивного движения. Разра-
ботал теорию многоступенча-
тых ракет, первым изучил во-
прос о ракете как искусствен-
ном спутнике Земли и высказал 
идею создания околоземных 
орбитальных станций.

Но в царской России науч-
ные открытия власть не инте-
ресовали. Они считались чуда-
чествами и оставались несбы-
точными мечтами учёных. Ко-
ренным образом положение 
изменилось после победы Ве-
ликого Октября. Молодая Со-
ветская республика, зажатая со 
всех сторон в тисках интервен-
тов четырнадцати государств, с 
разрушенным хозяйством уже 
в  1918 году создаёт целый ряд 
научно-исследовательских ин-
ститутов. 

А в 1931 году Иосиф Висса-
рионович  Сталин сказал про-
роческие слова: «Мы отстали от 
передовых стран на 50 – 100 лет. 
Мы должны пробежать это рас-
стояние в десять лет. Либо мы 
сделаем это, либо нас сомнут». 
И советские люди под руковод-
ством Коммунистической пар-
тии «пробежали это расстояние 
ровно за десять лет», что по-
зволило в годы Великой Отече-
ственной войны выстоять и по-
бедить коалицию западноевро-
пейских государств во главе с 
фашистской Германией.

Но и в годы войны руковод-
ство страны уделяет первооче-
рёдное внимание научным ис-
следованиям. Когда фашист-
ские орды рвались к Сталингра-
ду, Государственный комитет 
обороны принимает решение 
начать работы по Атомному 
проекту. Научно-техническое 
обеспечение его осуществляла 
могучая кучка творцов: трижды 
Герои Социалистического Тру-
да: И. В. Курчатов (руководи-
тель), Н. Л. Духов, Я. Б. Зель-
дович, А. Д. Сахаров, Ю. Б. Ха-
ритон, К. И. Щёлкин. Шесть 

трижды Героев Социалисти-
ческого Труда – это феноме-
нальная концентрация мысли и 
воли.

Разгромили захватчиков. Но 
теперь уже бывшие союзни-
ки готовили «крестовый» поход 
против СССР.  В августе 1945 
года Государственный коми-
тет обороны принял совершен-
но секретное постановление 
об усилении работ в области 
ядерных исследований, подго-
товленное  лично И. В. Стали-
ным. А 13 мая 1946 года И. В. 
Сталин подписывает историче-
ское постановление, опреде-
лившее развитие ракетной тех-
ники на многие годы вперёд. И 
здесь был собран цвет интел-
лектуальной мысли Советско-
го Союза: С. П. Королёв – глав-
ный конструктор, дважды Ге-
рой Социалистического Труда, 
М. В. Келдыш – главный теоре-
тик, трижды Герой Социалисти-
ческого Труда, М. К. Янгель, В. 
П. Глушко, В. М. Челомей, Н. М. 
Пилюгин – дважды Герои Соци-
алистического Труда.  Социали-
стическая система хозяйство-
вания смогла обеспечить реа-
лизацию сложнейших, прорыв-
ных в науке и технике проектов 
в тяжелейшее время войны и 
послевоенного времени и со-
рвать злодейские планы импе-
риалистов.. 

Откуда в стране, вышедшей 
из недр безграмотной, техниче-
ски отсталой царской России, 
появились учёные, конструкто-
ры, инженеры, рабочие, обе-
спечившие эпохальный научно-
технический скачок? Это Вели-
кий Октябрь открыл небывалые 
возможности детям крестьян 
и рабочих, называемых в цар-
ское время подлым сословием, 
для овладения знаниями. Сотни  
тысяч их уселись за школьные 
парты, десятки тысяч устреми-
лись в вузы. Несмотря ни на ка-
кие лишения, они упорно грыз-
ли «гранит науки». Многие из 
них стали учёными. 

Их девизом было: «Мы рож-
дены, чтоб сказку сделать бы-
лью…». И они делали сказку бы-
лью. Освоили Северный мор-
ской путь, покорили Северный 
полюс, экипажи В. Чкалова и М. 
Громова совершили беспоса-
дочные перелёты через Север-
ный полюс в США. Всё это про-
исходило в 1937 году, в год двад-
цатилетия Советской власти.

Фашистская агрессия задер-
жала восходящее развитие со-
циалистического общества. Но 
вскоре после войны воспитан-
ники советской научной школы 
поразили весь мир своими успе-
хами, да так, что он «с упорством 
редким» стал «заучивать рус-
ские слова».

Первая советская атомная 
бомба была успешно испытана 
через шесть с половиной лет по-
сле начала работ. А вскоре была 
испытана первая в мире термо-
ядерная (водородная) бомба. В 
1954 году дала ток первая атом-
ная электростанция, а в 1959 
году начал плавание атомный 
ледокол «Ленин».

В 1955 году С. П. Королёв, по-
сле успешных испытаний меж-
континентальной баллистиче-
ской ракеты, сообщил ЦК КПСС 
и Совету Министров о возмож-
ности запуска искусственного 
спутника Земли. И уже 4 октя-
бря 1957 года весь мир, затаив 
дыхание, вслушивался в звуки 
«Бип… бип…бип…», которые до-
носились с советского, перво-
го в истории человечества, ис-
кусственного спутника Земли. В 
1959 году советская ракета со-
вершила посадку на Луне.

А через полтора года вновь 
весь мир был поражён триум-
фом социалистической эконо-
мики и науки. Советский про-
стой человек, коммунист Юрий 
Алексеевич Гагарин 12 апреля 
1961 года совершил орбиталь-
ный полёт в космосе вокруг Зем-
ли. 108 минут изменили жизнь 
всего человечества, оно нача-
ло становиться космической си-
лой, о чём предсказывал наш 
русский гений В. И. Вернадский.

Но эти 108 минут в очеред-
ной раз подтвердили правоту 
слов «Интернационала» – пар-
тийного гимна коммунистов – 
о том, что «Кто был никем, тот 
станет всем». Сын простых кре-
стьян из смоленской глубинки 
стал первым в истории челове-
чества космонавтом. Это стало 
возможным благодаря Совет-
ской власти. Следующие космо-
навты тоже были выходцами из 
простых советских семей.

Пятидесятые-восьмидесятые 
годы прошлого столетия – поис-
тине золотое время для совет-
ских людей. Все были свободны 
от эксплуатации человека чело-
веком, от безработицы, от бед-
ности и нищеты. Это высшие 
свободы, и именно они являлись 
основой всех остальных свобод. 
Все имели права – и беспрепят-

ственно пользовались ими – на 
труд по душе, бесплатное об-
разование и медицинскую по-
мощь, обеспеченную старость и 
на отдых.

Всё это рассказал участни-
кам литературной гостиной, по-
свящённой пятидесятилетию 
полёта коммуниста Юрия Гага-
рина в космос, прошедшей на 
днях в Государственной универ-
сальной научной библиотеке, 
автор этих строк.

Вела гостиную А. П. Елеси-
на – заместитель председате-
ля «Русского общества». С боль-
шим воодушевлением она проч-
ла прекрасное стихотворение К. 
М. Симонова о рассвете новой 
эры человечества: 

Не попросив подмог 
                                         ни у кого,
Сама восстав из пепла 
                                 войн и праха,
Моя страна, 
                    не знающая страха,
Шлёт ныне в космос 
                                  сына своего. 
Воспоминаниями о строи-

тельстве космодрома «Байко-
нур»  поделился Н. Н. Мочанов-
Саянский. Он рассказал о ге-
роизме и трудовом подвиге со-
ветских людей,  сумевших в 
кратчайшие сроки в пустынном 
краю построить космодром и 
прекрасный город. Первый се-
кретарь крайкома ВКПБ Л. С. 
Кузнецов поведал о годах служ-
бы в Советской Армии, которую 
ему довелось нести на обслужи-
вании объектов космодрома. 

Но настоящую радость всем 
участникам литературной гости-
ной подарили учащиеся из школ 
города, подготовленные наши-
ми давними друзьями и подвиж-
никами: С. С. Авериной, В. К. 
Зинчук, С. В. Каминой, Л. А Ле-
менковой, Т. Н. Осипкиной, Н. В. 
Савиной и Л. Т. Супруненко. 

Как приятно было видеть 
девочек и мальчиков в стро-
гой одежде, подтянутых, слег-
ка взволнованных, с горящими, 
как яхонты, глазами. В их лицах 

Иван
БОРТНИКОВ сквозила гордость за своего вы-

дающегося соотечественника. А 
какими звонкими голосами они 
читали стихи, без запинки, по 
смыслу меняя интонацию и де-
лая паузы. С душой отнеслись 
учащиеся к юбилею полёта Га-
гарина.

 С прекрасным рассказом о 
первом космонавте выступи-
ла Маша Ходжаева. Стихи соб-
ственного сочинения, посвя-
щённые Юрию Гагарину, с тор-
жественным волнением прочли 
Аня Епифанцева и Сима Зин-
чук. В исполнении Лизы Федор-
цевой прозвучало стихотворе-
ние В. К. Зинчук. А Влад Перья и 
Рита Ноздрина прочли стихотво-
рение Серёжи Зинчука «Как мы 
гордились победой такой». Ве-
ликолепно прочли стихи Сувар 
Мусаева, Юля Грищенко, Маша 
Храмченко и Неля Джамиева. Да 
и Лиза Кириллова, Джора Гурба-
нов, Вика Лайван, Стас Петрен-
ко, Эля Сабзиева, Юля Устино-
ва, Вика Кулагина, Рита Теври-
зова, Эдик Токарев, Катя Третья-
кова тоже читали выразительно 
и с любовью. 

В заключение со словами 
благодарности к учащимся об-
ратилась Александра Носнико-
ва – первый секретарь Красно-
ярского горкома РЛСКМ, всем  
участникам она подарила ком-
сомольскую газету «Пульс мо-
лодых», посвящённую  Ю. А. Га-
гарину.

Да, подрастает хорошая сме-
на, с гордостью и признатель-
ностью относящаяся к истории 
русского народа и своего Отече-
ства. Да, всё впереди! 

«Русское общество» вручи-
ло всем участникам литератур-
ной гостиной благодарственные 
письма и блокноты с портретом 
Гагарина.

Автор – заместитель
 председателя правления 

КРОО «Русское общество».

развивается инфраструкту-
ра страны нашей. И пусть наши 
дети и их профессии будут вос-
требованы обществом. И хоро-
шо было бы, чтобы они не забы-
вали подвиги своих отцов, де-
дов, уважали бы старость, цени-
ли бы их заслуги и придумывали 
бы законы такие, которые бы ра-
ботали не только на чиновников, 
но и простых трудяг. А общество 
бы наше не делилось на «элит-
ных» и «неэлитных». Так же, как 
и школы. А уж если vip-персоны, 
то все. А образование было бы 
доступно всем – и бесплатно. А 
учителя получали бы достойную 
зарплату. А уходя на пенсию, не 
оглядывались бы на то, как они 
теперь будут сводить концы с 
концами. Ведь все мы родом 
из детства! И чиновники тоже, 
когда-то учились в школе, и у 
них была любимая учительница.

Автор – учитель начальных 
классов. 

Красноярск.
Апрель 2011 года.
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Только 
наши 
люди

Писатель Михаил За-
дорнов – о том, чем рус-
ский отличается от ино-
странца. 
Только русский человек 

берет кредит, чтобы распла-
титься с долгами по ипотеке.
Только наши люди осуж-

дают повальное увлечение 
Интернетом, сидя на фору-
мах.
Только наш человек за-

ходит в музей, чтобы со-
греться.
Только русский человек 

заводит ежедневник всего 
лишь для того, чтобы запол-
нить первую страницу.
Только наш мужик мо-

жет сорок лет собираться с 
утра начать бегать и мечтать 
запломбировать три верхних 
зуба, пока их не удалит.
Только русский может 

20 лет хранить у себя дома 
хрустальный сервиз и ни разу 
им не воспользоваться.
Только наш человек 

очень вежливо уступает ме-
сто в автобусе бабушке, по-
тому что ему на следующей 
остановке выходить.
Только русский человек 

имеет самую плохую фото-
графию в паспорте, а самую 
удачную – «ВКонтакте».
Только русский чело-

век крестится перед тем, как 
опустить в урну избиратель-
ный бюллетень за КПРФ.
Только наш человек мо-

жет просидеть 10 часов за 
компьютером, просто зайдя 
проверить почту.
Только наш человек, ког-

да не может найти в квартире 
свои носки, сожалеет о том, 
что на них нельзя позвонить.
Только русский чело-

век закидывает все грязные 
вещи без разбора в стираль-
ную машину, а когда наступа-
ет время стирать, вытаскива-
ет всё обратно, чтобы отде-
лить белое от цветного.
Только русский мо-

жет украсть в супермарке-
те плавленый сырок, а потом 
написать жалобу в СЭС на то, 
что сырок оказался просро-
ченным.
Только наш человек, 

делая ремонт в выходные 
утром, на полную мощность 
включает музыку, чтобы со-
седям не мешал звук дрели 
или перфоратора.
Только у нас матери бу-

дят детей, чтобы уложить их 
спать.
Только наш человек 

оставляет на тарелке по-
следний кусок – чтобы после 
ужина не мыть тарелку.
Только нашему челове-

ку легче пойти на митинг, чем 
донести мусор до урны.
Только у нашего мужика 

отсутствие повода выпить – 
повод напиться с горя.
Только русский чело-

век может ездить за рулем в 
стельку пьяным, но пристег-
нутым.
Только наш соотече-

ственник может отравиться 
паленой водкой, а потом по-
хмелиться паленой водкой, 
потому что ему на утро было 
плохо от паленой водки.
Только наш мужик может 

поблагодарить жену за вкус-
ные макароны по-флотски и 
получить за это по уху, пото-
му что это была паста карбо-
нара.
Только наш человек, 

когда пьёт чай, обязатель-
но придерживает большим 
пальцем чайную ложку, чтобы 
она не мешала пить чай, по-
тому что только наш человек 
может оставлять ложку в чае, 
чтобы её можно было при-
держивать большим паль-
цем, чтобы она не мешала 
ему пить чай.
Только наш человек, ког-

да садится за руль, включает 
GPS-навигатор, после чего 
едет своей дорогой, посто-
янно споря с навигатором, 
обращаясь к нему на «ты», 
оскорбляя за неправиль-
но указанный маршрут: «Ты 
чего, фуфло китайское, рань-
ше не мог про поворот ска-
зать?» Или: «Придурок, куда 
ты меня посылаешь, зачем 
мне направо?» А доехав до 
места назначения, с гордо-
стью заявляет: «Вот так-то! И 
кто из нас был прав?».
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Такая разная 
старость...

В развитых странах пен-
сия составляет в среднем 
60% от заработной платы, 
В Италии и Испании – 90%.

В Греции пенсия не опу-
скается ниже уровня зарпла-
ты. А в Дании она может до-
стигнуть 130% от последней 
зарплаты, если была зна-
чительно ниже средней по 
стране. С учетом таких фак-
торов, как средняя продол-
жительность жизни, возраст 
выхода на пенсию и индекса-
ция размера выплат, средний 
размер пенсий в абсолютных 
цифрах, по данным ООН, вы-
глядит так: в Дании – $34 тыс. 
в год. В Нидерландах – $32 
700. В Люксембурге и Гре-
ции – $30 220. По официаль-
ным данным, средняя пенсия 
в Италии составляет в 1000 
евро в месяц, однако на деле 
половина итальянских ста-
ричков получает всего око-
ло 500 евро в месяц. Наши 
пенсионеры завидуют такой 
бедности.

Впереди 
планеты всей...

Подавляющее боль-
шинство россиян (82%) ве-
рят в Бога, показал опрос, 
проведенный фондом «Об-
щественное мнение» и 
службой «Среда». 

При этом 5% респонден-
тов затруднились ответить 
или выбрали вариант «дру-
гое», и только 13% сказали о 
том, что в Бога не верят. Как 
оказалось, среди атеистов 
– в два раза больше мужчин 
(68%), чем женщин (32%). 
Чаще причисляли себя к не-
верующим рабочие и самые 
бедные респонденты («де-
нег не хватает даже на пита-
ние»). Сравнительно чаще, 
чем в других федеральных 
округах, атеисты живут на 
Дальнем Востоке. Респон-
дентов, исповедующих буд-
дизм, иудаизм, католицизм 
или протестантизм, оказа-
лось крайне мало: их число 
находится в пределах ошиб-
ки выборки. Православными 
христианами себя считают 
50% опрошенных, подавля-
ющее большинство из них 
принадлежит к Русской пра-
вославной церкви. 

В России верующих граж-
дан оказалось значительно 
больше, чем во многих евро-
пейских странах. Хоть по это-
му показателю мы – впереди 
планеты всей...

В Швеции живут 37% не-
верующих, в Бельгии – 36%, 
в Великобритании – 34%, в 
Германии –  31%. Всего же, 
как выяснилось, в Бога ве-
рит половина жителей зем-
ного шара.  


